



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
II LEGISLATURA



**COORDINACIÓN DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS**  
*ESTENOGRAFÍA PARLAMENTARIA*

**Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites  
Territoriales y de Administración Pública Local**  
*Alcaldesa en Tlalpan*

**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA**

**Salón Heberto Castillo**

**06 de junio de 2022**

---

**LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.-**

Buenas tardes a todos. Bienvenidas a todas y a todos los medios de comunicación, a las personas que nos siguen en las diversas plataformas, así como a mis compañeras diputadas y compañeros diputados.

Alcaldesa Alfa González Magallanes, sea usted bienvenida a esta su casa, la casa de todas y de todos, es un gusto tenerla aquí.

Hoy nos hemos reunido aquí con el fin de dar cumplimiento al mandato de nuestra Constitución, celebrando un proceso muy importante de rendición de cuentas ante la ciudadanía y ante este órgano legislativo, como representantes de los capitalinos.

Sin más preámbulo, siendo las 13:08 horas, del día 06 de junio del 2022, damos por iniciada la comparecencia de la licenciada Alfa González Magallanes, alcaldesa de Tlalpan.

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista de asistencia.

**EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.-** Con mucho gusto, diputada Presidenta. Le doy la bienvenida, también a la alcaldesa de Tlalpan y a todas y a todos los diputados.

Como es habitual, están presentes diputadas y diputados de todos los grupos y asociaciones parlamentarias, el ejercicio de pase de lista se hizo en la primera comparecencia, por lo tanto vamos a omitir ese trámite.

No sin antes agradecer la presencia en particular del diputado Ernesto Alarcón, quien preside la Junta de Coordinación Política y nos da mucho gusto que esté presente aquí con nosotros.

Adelante, diputada.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias, diputado.

Iniciamos la sesión de la comparecencia de la licenciada Alfa González, alcaldesa de la demarcación de Tlalpan.

Por acuerdo de las Presidencias, en el formato bajo el cual se realizará la comparecencia de conformidad con lo aprobado, será el siguiente:

La alcaldesa Alfa González Magallanes, alcaldesa de la demarcación territorial de Tlalpan, tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que previamente nos hizo llegar a ese órgano legislativo, mismo que fue distribuido en tiempo y forma.

Posteriormente, habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado por cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria.

Al final de las intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la Alcaldía podrá hacer uso de la voz hasta por 20 minutos, para responder a todas las preguntas realizadas en cada una de las rondas.

Al final de la intervención de la persona titular de la alcaldía Tlalpan, las y los diputados podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, previo registro ante estas Presidencias.

Por último, la persona titular de la alcaldía, tendrá un tiempo de 10 minutos para emitir un mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido desahogar por tiempo, se va a poder remitir a este órgano legislativo en un plazo máximo de 72 horas por escrito.

Por favor, alcaldesa Alfa González Magallanes, puede usted comenzar su exposición.

**LA C. LIC. ALFA GONZÁLEZ MAGALLANES.**- Muchas gracias.

Muy buenas tardes, diputadas y diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local, del Congreso de la Ciudad de México.

Saludo con mucho gusto al diputado Ernesto Alarcón, Presidente de la Junta de Coordinación Política. Un honor, Presidente.

Así como a la diputada María de Lourdes González y el diputado Gerardo Villanueva, quienes presidente estas Comisiones Unidas.

También a los medios de comunicación y a quienes siguen esta comparecencia a través de las redes sociales.

Para mí es un honor comparecer ante este órgano porque hace 18 años, cuando llegué al Distrito Federal, ahora Ciudad de México, me incorporé a trabajar en la entonces Asamblea Legislativa, y entre mis funciones precisamente estaba la de dar seguimiento a los temas de la Comisión de Administración Pública Local.

En este recinto, experimenté aquellas lecciones aprendidas en las aulas y en los libros, comprendí que no hay democracia posible sin la existencia de pesos y contrapesos en el ejercicio de la función pública y que quienes tenemos la enorme responsabilidad de gobernar, estamos obligados a rendir cuentas ante las y los representantes del conjunto de la ciudadanía que tienen entre sus atribuciones ejercer controles al ejercicio del poder, a fin de que este nunca exceda el marco constitucional.

Nos convoca entonces un ejercicio democrático de rendición de cuentas que siendo congruente con mi trayectoria política y administrativa, desahogo con enorme gusto y satisfacción.

El informe consta de 16 capítulos que exponen igual número de temas de manera sintética, pero completa sobre el estado que guarda la administración de la alcaldía Tlalpan y sus acciones de gobierno hasta el mes de abril como fue solicitado.

En esta comparecencia por razones de tiempo, me limitaré a comentar los aspectos que desde mi punto de vista considero más relevantes.

Hace 249 días asumí el gobierno de Tlalpan. En este periodo hemos trabajado todos los días de la semana con fuerza, compromiso, pasión y coordinación. No solo desde el escritorio, sino también en el territorio, atendiendo y escuchando las necesidades de la

gente, para que Tlalpan recupere su valor como una de las alcaldías más importantes de la ciudad, en la cultural, salud, el cuidado al medio ambiente, la imagen urbana y desde luego seguridad pública.

Debo decir que venimos de un gran deterioro y ausencia de gobierno, sin embargo estos han sido 249 días de trabajo arduo con resultados para la gente. En estos 8 meses hemos tomado las riendas del gobierno tejiendo redes de apoyo con la gente, hemos invertido tiempo, recursos y esfuerzo en fortalecer los cimientos, esos que no se ven pero que se sienten, nuestra intención es que juntos, ciudadanía y gobierno hagamos que Tlalpan resurja.

Lo que encontramos en Tlalpan fue esto, calles oscuras, deportivos deteriorados, más de 40 mil baches, centros comunitarios en mal estado e incluso invadidos, bibliotecas cerradas, Ciber Tlalpan sin computadoras y muchos menos internet, panteones olvidados y espacios culturales en total abandono.

En estos 249 días hemos trabajado con fuerza y pasión para las y los vecinos de Tlalpan. Con el propósito de reactivar la economía de Tlalpan, luego de la pandemia, hicimos diversas actividades, ferias de servicios y vamos a continuar con esta ruta. Además organizamos la mega ofrenda del Día de Muertos en el centro de la alcaldía; invitamos a la corta y venta de árboles de navidad con productores del Ajusco.

De igual forma en febrero de 2022, llevamos a cabo junto con la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo, la primera Feria del Empleo en Tlalpan, donde participaron 51 empresas que ofrecieron 1 mil 228 empleos de los cuales 841 personas fueron contratadas.

En Tlalpan, estamos reactivando la vida social y cultural de nuestros recintos, fortaleciendo el interés por el talento artístico, cultural, en el periodo que estamos informando, realizamos 88 eventos como los viernes de danzón, conciertos de jazz y blues, conversatorios culturales, como el de los 100 años de investigaciones para conocer Cuicuilco, así como las exposiciones de artes y pintura, íntima devoción del Norte y Matriarca.

En Villa Olímpica, celebramos el Día del Niño y la Niña, en un evento al que asistieron aproximadamente en 3 mil 500 niñas, niños y adolescentes, donde fomentamos su derecho al juego, la recreación y el desarrollo máximo de sus capacidades y aptitudes.

Con la acción social Tlalpan Mágico, se entregaron más de 13 mil 524 juguetes en distintas colonias y en todos los pueblos de Tlalpan. De esa manera, buscamos que las infancias cuenten con espacios libres de violencia.

Asimismo, recibimos el distintivo Ciudad Árbol del mundo, por nuestras acciones de protección, conservación e incremento del arbolado urbano.

A nivel mundial, esta distinción solo la tienen 120 ciudades y 10 en nuestro país, incluyendo Tlalpan, la única en la Ciudad de México.

En este mismo sentido, en coordinación con el Gobierno de la Ciudad, realizamos 14 jornadas de limpieza en ríos y barrancas, recolectando 1 mil 176 toneladas de basura. Una de las quejas más sentidas al inicio de la administración, consistió en el funcionamiento de diversos bares, principalmente los ubicados en Avenida Acoxpa, en el perímetro que corresponde a las colonias Prado Coapa, I, II y III sección, ex hacienda San Juan de Dios y Residencial Acoxpan.

La mayoría de estos establecimientos mercantiles con actividad de bar, se excedía en el horario en el ruido, no contaban con estacionamiento suficiente, y en algunos casos el valet parking estacionaba los vehículos en las calles interiores de estas colonias. Además de que eran constante las riñas entre las personas asistentes a los bares, por años no se habían tomado acciones, en cambio en nuestro gobierno lo hicimos desde la primera semana.

En el caso de la carretera Picacho Ajusco, los viernes, sábados y domingos, funcionaban con giro de chelerías, prácticamente sobre la orilla de la carretera, 22 establecimientos en pequeñas cabañas, algunas construidos con muros de tabique como se puede ver en la presentación y otras de madera, desde el viernes 8 de octubre del 2021, reitero en la primera semana de gobierno, se procedió al retiro de estos establecimientos que no contaban con ningún tipo de autorización y que además generaban violencia, alteraban el orden público y provocaban congestionamiento vial al estacionar vehículos y motocicletas, prácticamente sobre la carretera.

En materia de seguridad, en la primera semana de gobierno, instalamos el gabinete de paz y seguridad.

A partir de entonces trabajamos de manera coordinada con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y con la Guardia Nacional, en acciones encaminadas a combatir delitos de alto impacto, incluyendo el problema de la tala y robo de agua potable, implementando 99

operativos rastrillo y 413 puestas a disposición de presuntos delincuentes. Debo reiterar el corte de este informe al mes de abril.

La coordinación entre los 3 niveles de gobierno en materia de seguridad es fundamental y uno de los eventos más importantes en ese sentido, es la sesión del gabinete de seguridad y mesas para la construcción de paz, celebrada el 27 de diciembre de 2021 que presidió la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

Adicionalmente, para prevenir el delito, capacitamos a la policía auxiliar sobre cómo formular desde una perspectiva de derechos humanos, las boletas de remisión ante justicia cívica.

Estamos trabajando también en la reparación de luminarias, retiros de autos chatarra y la recuperación de espacios públicos.

Hemos invertido más de 166 millones de pesos para que la población de Tlalpan se sienta segura. Contratamos 426 elementos policíacos, lo que contrasta con los 266 que había al inicio de este gobierno. Este número de policía es histórico en la alcaldía.

Para contribuir en el fortalecimiento del tejido social, Tlalpan cuenta con acciones y 18 programas sociales para beneficio directo de la gente con los que llevamos a las colonias, barrios y pueblos que más lo necesitan.

Para nuestra administración, es una prioridad que todas las personas puedan tener acceso en las mismas condiciones y que ningún grupo de personas sea vulnerado por la situación en la que se encuentren para protegerles y contribuir a garantizar sus derechos.

Trabajamos para nuestras personas adultas mayores. Con la implementación del Programa Social Alianzas Entre Gente Grande, ayudamos al fortalecimiento de las redes de apoyo entre personas mayores. Se les ofrece orientación para el cuidado y autocuidado, apoyos alimentarios y asistencia para acceso a servicios de salud.

Además, en los grupos de personas mayores ellas y ellos mismos identifican quién requiere algún tipo de apoyo y quién lo recibirá, como bastones, sillas de ruedas, vestido, calzado, entre otros. Hasta el momento hemos asistido a la conformación de 165 grupos con un total de 1 mil 100 personas mayores.

Trabajamos para nuestras niñas y niños. A partir de febrero comenzó la implementación del Programa Tlalpan es Tu Hogar, que busca dar un apoyo a menores en situación de orfandad, en primer lugar regularizando el estatus de las personas cuidadoras como sus

tutoras legales y que de esta forma tengan un adulto que responda por ellas y ellos. Además, se otorga un acompañamiento psicológico y un apoyo económico de 5 mil pesos en 10 ministraciones.

Para apoyar a las y los menores que cursan su educación primaria y secundaria que habitan en colonias de bajo y muy bajo índice de desarrollo social, se implementa el Programa Conéctate con Tlalpan, que ofrece el servicio de internet de banda ancha como una herramienta para contribuir a reducir la brecha digital. Programa único en toda la ciudad.

Para nuestro gobierno el desarrollo integral de la infancia es una prioridad, por ello a partir de mayo cumplimos el compromiso de reactivar las Estancias Infantiles Tlalpan. Con esta acción social también contribuimos a garantizar el derecho al trabajo de las jefas y jefes de familia.

Esta acción social beneficiará hasta 1 mil niñas y niños con edades entre 1 y 3 años 11 meses, en caso de que los infantes presenten alguna discapacidad el servicio se extenderá hasta las niñas y niños menores de 6 años, quienes recibirán un apoyo económico mensual de 1 mil 300 y 2 mil 400 pesos respectivamente.

Trabajamos por el derecho a las mujeres a una vida libre de violencias. Equipamos y contratamos al personal necesario para el óptimo funcionamiento del Centro de Atención Integral para Mujeres Víctimas de Violencia de Género Justa Hernández Farfán, en el que las mujeres pueden acudir a recibir servicios de salud, atención psicológica, orientación jurídica. Hasta el mes de abril se atendieron a 781 mujeres.

También trabajamos para que las violencias se terminen con los Programas Mujeres Libres y Prevención de las Violencias. Con el Programa Mujeres Libres se desarrollan actividades informativas, lúdicas y participativas en escuelas, centros comunitarios, espacios culturales y medios virtuales para difundir y fomentar los derechos de las mujeres. Por su parte, en el Programa Prevención de las Violencias se ha instalado 20 módulos en las colonias y pueblos con mayor índice de violencia, en los que se imparten talleres de promoción de los derechos humanos y la prevención del delito, así como la visibilización de las violencias.

Para contribuir a salvaguardar el derecho a la igualdad y no discriminación, el derecho al trabajo, propiciar posibilidades de emprendimiento y fortalecimiento empresarial para integrantes de la comunidad LGBT+T+I+Q+, en el Centro de Atención Integral a la

Diversidad Sexual Amelio Robles se ofrecen servicios de orientación y primera atención psicológica y jurídica a personas de la comunidad. Se promueve el diálogo y los derechos humanos con talleres sobre derechos sexuales y reproductivos, conversatorios y círculos de confianza, también se realizan pruebas gratuitas para la detección de VIH-SIDA y sífilis.

Además, desde todas las áreas se promueve que las mujeres y las personas de la comunidad LGTBTTIQ+ participen en nuestro principal programa de impulso económico Tlalpan Hacia el Desarrollo Sostenible, para promover el emprendimiento y el desarrollo de actividades económicas para lograr alcanzar la igualdad sustantiva.

Porque queremos que Tlalpan resurja, hemos atendido el mejoramiento del entorno urbano y las solicitudes de limpia, alumbrado, servicios hidráulicos y realizado 3 mil 793 clareos y podas de árboles, 1 mil 730 liberaciones de luminarias, además de rehabilitación de áreas verdes, pintura en rampas para personas con discapacidad, así como la rehabilitación y mejoramiento de alumbrado público.

Se cambiaron 1 mil 180 luminarias a led, hemos asfaltado 24 mil 100 metros cuadrados que han servido para cubrir 10 mil baches de los más de 40 mil que tenemos detectados. Ayudamos con esto a la seguridad en las calles.

Se retiraron 7 mil 987 bienes mostrencos para mejorar la movilidad, se han rehabilitado 50 espacios públicos.

En noviembre y diciembre el Programa de Repavimentación se implementó en las colonias Miguel Hidalgo Segunda y Tercera Sección y Prado Coapa Segunda Sección, que forman parte de las 46 colonias y 3 pueblos que fueron beneficiados con una inversión de 89 millones de pesos para reencarpetar 117 mil metros cuadrados.

En la atención de los servicios urbanos hemos puesto nuestra fuerza y pasión. El tema del agua es una prioridad en nuestra administración, por ello el pasado 12 de marzo se realizó en conjunto con la Jefa de Gobierno la instalación del gabinete del agua en nuestra alcaldía, en esa reunión se planteó trabajar en forma conjunta para asegurar el abasto y suministro de agua potable en nuestra demarcación. No puede ser de otra forma, estamos, debemos estar en perfecta coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México para poder brindar este servicio.

Reparamos 1 mil 728 fugas de agua y realizamos más de 1 mil 32 desazolves, así como reconstrucciones de drenaje.

Para el abastecimiento de agua potable al mes de abril se suministraron 943 millones de litros de agua potable a 70 mil familias de 112 colonias mediante pipas. Lo que significa que más de la mitad de la población de Tlalpan se abastece con este servicio.

Este es un gobierno cercano a la gente, no sólo de escritorio, por eso hemos recorrido toda la alcaldía escuchando, atendiendo y resolviendo lo que nos pide la gente y aquello que está en nuestras manos. Somos un gobierno transparente y de puertas abiertas, que trabaja para rescatar la confianza en las acciones de gobierno.

Al inicio de esta administración recibimos 243 solicitudes de transparencia sin atender desde el año 2018, además se dejó de dar cumplimiento a las resoluciones emitidas por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México. De 2018 a septiembre de 2021 en lo que corresponde a esta gestión, se han atendido 954 solicitudes.

Por ello invito a las y los tlalpenses a que una vez que avancemos en una colonia recuperando espacios, nos ayuden a cuidarlos y mantenerlos en buen estado, impidiendo que los grafiteen, evitando los tiraderos clandestinos de basura o cascajo. Los espacios públicos que vamos recuperando deben convertirse en espacios libres y seguros para todas y todos, pero principalmente para las niñas y los niños.

También debo decir que trabajamos en el cuidado de los animales. Por ello somos la única alcaldía que ha realizado talleres para rehabilitar a perros afectados por el ruido de la pirotecnia y en los próximos meses esos talleres continuarán. A pesar de que la pirotecnia está prohibida por ley, no siempre lo que se prevé en la norma es lo que pasa en la realidad.

Para proteger a la fauna endémica de los bosques de Tlalpan, como el tlacuache, el cacomiztle y el teporingo, realizamos la primera campaña de sensibilización e información para su protección, ya que se trata de especies víctimas de diversas formas de violencia.

Aprovecho la ocasión para anunciar que en los próximos meses iniciaremos una campaña sobre la importancia del cuidado del medio ambiente y del agua, donde las niñas y niños serán nuestros principales aliados.

Asimismo, que realizaremos el mantenimiento a 22 espacios deportivos, incluidos Se Forma y el Sánchez Taboada, y 22 espacios culturales, donde destaca el Multiforo, además rehabilitaremos 4 mercados públicos, dos de ellos con apoyo de SEDECO.

En materia de obras e infraestructura urbana y rural, este año invertiremos más de 333 millones de pesos en trabajos de reparación y mejora de carpeta asfáltica, alumbrado, drenaje, agua potable y banquetas para beneficio de más de 60 colonias, pueblos y barrios de Tlalpan, lo que impactará a más de 150 mil habitantes.

Este trabajo no lo hago sola, junto a mí está un gran equipo que en conjunto atendemos las necesidades de la población todos los días. Por eso va mi reconocimiento a todo el personal operativo y administrativo de la alcaldía.

Hoy hago un llamado a las vecinas y vecinos de Tlalpan, así como a las distintas autoridades, a ustedes, diputadas y diputados, para que se sumen a este esfuerzo que hacemos todos los días en la alcaldía y que junto con las y los trabajadores avancemos para que Tlalpan resurja, porque el trabajo en equipo es más enriquecedor.

Muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias, alcaldesa Alfa González.

Diputado Villanueva, si pudiera enlistar a las y los diputados que harán uso de la palabra en esta ronda de preguntas y dar el uso de la palabra, por favor, a los legisladores y legisladoras que así lo soliciten.

**EL C. SECRETARIO.-** Claro que sí, diputada Presidenta.

Vamos a pasar a esta etapa de preguntas, nada más recordar que de acuerdo al formato tienen hasta 5 minutos para formularlas por cada asociación y grupo parlamentario.

Damos inicio dando el uso de la palabra a la diputada Daniela Álvarez, por la asociación parlamentaria Ciudadana. Por favor.

**LA C. DIPUTADA DANIELA GICELA ÁLVAREZ CAMACHO.-** Muchas gracias, Presidenta.

Muchas gracias, Presidente.

Alcaldesa Alfa González, bienvenida a esta tu casa, el Congreso de la Ciudad de México.

Me gustaría empezar reconociendo el trabajo que has realizado en la alcaldía, la verdad es que uno de los grandes aciertos y de tus compromisos de campaña fue regresar las estancias infantiles porque pues hechos son amores y esto realmente es un hecho que fortalece a las mujeres de la Alcaldía de Tlalpan. Eso se agradece, se reconoce.

Señalar también este programa que llevas a cabo de la Alcaldía Móvil, en donde hay colonias donde hace mucho tiempo no se paraba ninguna alcaldía, ninguna Jefa Delegacional o Jefe Delegacional en ese entonces, ni tampoco la alcaldesa pasada, así que los comentarios que hemos recogido de los habitantes de la Alcaldía de Tlalpan es que sí están contentos en esta acción.

Sin embargo, también han surgido ciertas dudas respecto a algunos puntos que me gustaría ver si nos pudieras aclarar.

El primero sería en el tema del ambulante, aquí es un fenómeno que está creciendo. Nos gustaría conocer qué acciones se tienen contempladas para erradicar este tema y también preguntarte, alcaldesa, que hemos visto con extrañeza algunos puestos, incluso en la Avenida de los Insurgentes, en donde tienen algún distintivo de la Alcaldía de Tlalpan, entonces nos gustaría saber, bueno, esto a qué se debe.

La segunda es en el tema de las fugas. En la alcaldía de Tlalpan en el Distrito XVI, del que orgullosamente soy representante, desgraciadamente existen muchas fugas de agua. Por supuesto sabemos que en el presupuesto pasado las y los legisladores de MORENA le redujeron 800 millones de pesos al Sistema de Aguas, que evidentemente esto debe de tener algún tipo de impacto, pero sí nos gustaría saber cuál es su alcance y también si ya se han tenido pláticas con Sistema de Aguas respecto de la compostura de 10 pozos de agua que surten a diversas colonias y que al no servir por supuesto está afectando a las y a los habitantes de la alcaldía de Tlalpan.

El tercer punto serían los cables en la calle. Aquí quisiera saber si ya existe por parte de usted, alcaldesa, acercamiento con las empresas como Megacable o algunas otras para que puedan retirar los cables que ya no usan, toda vez que estos solamente están ahí estorbando, ya no tienen ningún fin, no sirven y sí nos gustaría saber si se pueden retirar y qué avance tenemos respecto de esto, yo sé que no son cables de la alcaldía, pero si ha habido algún tipo de acercamiento.

En el tema de seguridad me gustaría saber cuáles son las acciones que ha realizado su gobierno en este tema y en el tema de las personas con discapacidad. Ahí a todos los alcaldes y alcaldesas les hemos preguntado cuáles son las acciones que ustedes están realizando para atender a este grupo de atención prioritaria.

Agradecerle nuevamente su presencia y la información que nos compartió hace unos minutos.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, diputada. Por la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas tiene el uso de la palabra la diputada Xóchitl Bravo.

**LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.-** Muchas gracias. Muy buenas tardes a todas y a todos mis compañeros y compañeras diputadas locales de este Congreso de la ciudad.

Alfa Ileana, bienvenida al Congreso, un espacio plural, abierto y sobre todo a esta rendición de cuentas que es fundamental.

Antes de empezar mis cuestionamientos, yo quisiera transmitirte el sentir de la gente que inclusive votó por este proyecto que tú representas, y tiene que ver con la falta de empatía, la falta de solidaridad, de comunicación de los altos funcionarios que tienes con niveles como directores generales al servicio de la ciudadanía en Tlalpan, que desafortunadamente ninguno de ellos es de la alcaldía y nosotros que somos de Tlalpan estamos más que certeros que para poder entender, para poder cambiar la realidad de nuestra alcaldía se necesita amar a la alcaldía, conocer cada rincón de lo que es Tlalpan, entender todas las poblaciones que habitan en nuestra alcaldía.

Te lo quiero platicar porque te darás cuenta en el transcurso de esta comparecencia de varios puntos de vista, de varios temas que ojalá podamos atender de manera conjunta, con la única finalidad de que la gente en Tlalpan pueda tener una mejor calidad de vida.

Te quiero platicar, en el caso muy específico tuve un desacierto con tu, no sé si es Director de Protección Civil, porque en tu organigrama aparece como Jefe de Unidad Departamental y firma como director, ahí es un tema de transparencia que yo creo que se tiene que revisar, y al cuestionarle respecto a su comportamiento pareciera ser como que no pasa nada, como que “yo soy funcionario en este momento y no pasa absolutamente nada”.

La verdad es que eso nos hace mucho pensar porque el tema es, si así tratan a alguien que va de manera bastante educada a platicar con ellas, imagínate a la ciudadanía que acude a sus oficinas a pedir una gestión o cualquier otra cosa.

Creo que el desacierto de esto, de los funcionarios de alto nivel, tiene que ver también con la falta de comunicación, con la falta de reciprocidad porque en tu administración hay compañeras y compañeros de Tlalpan que valen mucho, a los cuales yo quiero y respeto

inmensamente, pero desafortunadamente sus directivos les han maltratado profundamente.

Yo te quiero pedir, Alfa, que por favor pongas atención en esto porque no es posible que quien nosotros los ciudadanos, que pagamos a las estructuras que están en las alcaldías, primero no tengan la sensibilidad de atender y, segundo, que se porten de manera bastante agresiva y altanera con la gente de Tlalpan. Entonces, ahí sí te quiero pedir que por favor pongamos un especial énfasis.

Te quiero platicar que el presupuesto participativo, soy Presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, en las 171 unidades territoriales que tenemos en Tlalpan, en el 2020 y en el 2021 ha habido una serie de inconsistencias.

Te quiero pedir que abramos una mesa de trabajo con todas estas representaciones, ya sean COPACOS, comisiones de ejecución, de vigilancia, porque la esencia del presupuesto participativo es alentar la participación de la ciudadanía y creo que es muy importante que en este tema se le trate a la gente de manera bastante transparente, con información, que se les den todos los elementos suficientes porque, al igual que tú, al igual que yo, ellos que son representantes ciudadanos dan la cara con la gente, entonces a la falta de la información obviamente es muy complicado poder tener los elementos.

Platicarte, por ejemplo, que en Ocotla Chico, en Santa Úrsula Xitla, en Tepetongo, en la Miguel Hidalgo Tercera Sección de repente nos contrasta el informe que se da en la alcaldía de la ejecución del presupuesto, pero cuando vamos a la Cuenta Pública nos dice el 100%, pero la realidad es que no se ha ejecutado, no está listo el presupuesto participativo.

Un caso específico, te quiero platicar, es Fuentes Brotantes, donde hay una sentencia del Tribunal Electoral, donde ayer precisamente platicando con los vecinos aparece el 100% y ahí hubo un problema que tiene que ver con el primero y el segundo lugar, entonces ya está la sentencia. Al ir a buscar al Director General de Participación Ciudadana les dicen que le hagan como quieran pero no se puede ejecutar. Yo creo que la gente ha buscado interlocución, el tema es de repente no se encuentra.

Aquí también hay un tema que nos preocupa, que es el subejercicio que se presenta en ambos presupuestos participativos, de 3.64 millones en el 2020 y de 3.93 en el 2021, subejercicio de presupuesto participativo. Estos datos están en la última información de la Cuenta Pública que nos envía del Gobierno de la Ciudad, que todas las y los diputados

tenemos acceso. Ahí que nos pudieran platicar si tiene que ver con estos presupuestos que no fueron ejecutados o cuál es el estatus de cada una y de cada uno de ellos.

Obviamente en la alcaldía fueron muchos los presupuestos que se utilizaron en programas o en beneficios directos a la ciudadanía, como los tinacos, los calentadores solares, las propias cámaras. Entonces, si nos pueden hacer, obviamente resguardando los datos personales, llegar a este Congreso, que inclusive lo pedimos en un oficio ya previamente, los padrones de beneficiarios del tema del presupuesto participativo específicamente.

Ahí en Pedregal de San Nicolás, por ejemplo, Cuarta Sección dos, nos platican que sí hasta en una casa quedaron como tres o cuatro beneficios. Entonces, si nos pueden ayudar con esta información.

Pedirte abrir la mesa para que podamos platicar específicamente el tema que tiene que ver con el presupuesto participativo.

En Tlalpan no solamente son las partes bajas, también tenemos asentamientos humanos irregulares. Quisiera que nos pudieras platicar cuál es la inversión que se va a hacer en el tema de los estudios urbano-impacto ambientales, que eso nos va ayudar en gran medida a poder minorizar el impacto de la mancha urbana. La gente vive ahí por necesidad, no por gusto y a estos se les tiene que dar calidad de vida, tenemos que crear políticas públicas muy claras que beneficien a la gente. Entonces, sí nos puedes decir qué inversión se va a hacer en el tema de los estudios urbano-impacto ambientales.

Programas sociales. En el tema de los programas sociales subimos un punto de acuerdo en el que te pedíamos información respecto a unidades habitacionales, este programa que no vemos que hoy funciona o no va a aparecer en esta explicación que nos haces de los programas sociales, que nos puedas platicar cómo van a ser atendidas todas las unidades habitacionales que hay en Tlalpan, más porque entendiendo que el programa que existía antes, a pesar de todo, incentivaba la participación de los condóminos. ¿Hoy cómo va a ser la atención?

También consultarte, de todos tus programas sociales vimos una disminución del presupuesto final, que son 70 millones 547 mil 472 pesos en razón del 2021, ese es el monto menor que hay destinado en programas sociales y en comparación vemos que en todos los programas sociales se van a contratar facilitadores, estamos hablando de 786

personas más facilitadoras. Entonces, si nos puedes comentar también en este tema, ¿estos 70 millones serán destinados a dónde?

Los facilitadores me llama mucho la atención, aquí quiero hacer un comercial, veo que el gran logro de la alcaldía sí son los servicios urbanos, la verdad es que ahí hay compañeros bastante experimentados en el tema, pero hay un programa creado específicamente donde hay casi 200 facilitadores, entonces ahí cómo va a ser, porque entiendo que nuestra base trabajadora en Tlalpan radica en el área de Servicios Urbanos, que es una gente impresionante, comprometida, que ven más allá de los partidos políticos el beneficio para la gente y hay un tema más de facilitadores, entonces si están ahí, porque también platicarte que hay denuncias de los propios trabajadores de la alcaldía respecto a los directivos, al manejo que se les está dando a estos facilitadores.

Si nos pudieran ayudar también en cómo es que se va a destinar este recurso de facilitadores, que son casi 800 personas en Tlalpan más. Ahí le dejo porque ya me pasé mucho.

Es cuanto.

**EL C. SECRETARIO.-** Por el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática tiene el uso de la palabra el diputado Jorge Gaviño.

**EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.-** Muchas gracias. Con el permiso de la Presidencia y de la Secretaría. Diputadas y diputados.

Antes que nada, bienvenida alcaldesa, Alfa González, a esta rendición de cuentas que finalmente se da con todos los grupos parlamentarios que hacen Congreso, eso es lo que venimos a hacer aquí, a tratar de que nosotros hagamos nuestro trabajo de una manera transparente, transparentar el ejercicio gubernamental para que ustedes también hagan mejor su trabajo al tener una buena supervisión.

En el pasado proceso electoral la ciudadanía le dio la confianza a usted de conducir los caminos de esta demarcación. Sin duda Tlalpan tiene una gran importancia para la Ciudad de México, estamos hablando del 20% del territorio de la ciudad, es un trabajo muy importante que tiene que ver no solamente con el tema urbano sino también con el servicio ambiental que presta el propio territorio para la Ciudad de México.

A nombre del PRD, me han pedido las compañeras y compañeros de esta fracción que reconozcamos el trabajo que ha realizado y esperamos por el bien de Tlalpan y de la ciudad que a su gobierno le vaya bien.

Quiero subrayar la inyección de 333 millones de pesos, a mí me gusta mucho el número, tres veces 3, parece un número cabalístico, que siempre lo hemos mencionado y seguiremos firme ante nuestra postura que la inversión en la infraestructura urbana cambie la realidad de las personas.

Es importante el gasto público, pero lo que se ve y se queda es la infraestructura urbana, porque si hacemos nosotros desazolves pues a lo mejor lo hacemos bien o no los hacemos y pasan los ejercicios presupuestales y va a ser muy difícil que la gente vea el desazolve, hay que hacerlo desde luego, pero hay que hacerlo desde luego, pero hay que hacerlo con la supervisión adecuada para garantizar que se haga bien, pero la infraestructura urbana es la que trasciende los gobiernos y entonces qué bueno que está usted invirtiendo esa cantidad de recursos, es una cantidad importante.

Cuando tuvimos la oportunidad nosotros de ser gobierno nos damos cuenta que la obra pública ahí queda.

Para el tema de drenaje, infraestructura hidráulica se está haciendo una inversión de 35 millones de pesos, alcaldías con el doble de presupuesto que la suya invierten menos de esa cantidad, entonces también estamos de alguna manera reconociendo esta actividad.

Agua potable, ya nos comentó usted y además también es de reconocerse la coordinación que siempre hemos pedido, independientemente y lo hemos dicho hace un momento, del gobierno del partido que estemos haciendo, independientemente de los partidos políticos tenemos que tener una real coordinación y colaboración entre poderes, pero además también entre niveles de gobierno.

Me dio gusto ver que está trabajando usted arduamente con la Jefatura de Gobierno y con las instancias para atender el problema del agua, porque estos problemas, junto con la seguridad, no se pueden realizar de una manera unipersonal ni mucho menos también unipartidista.

Nos menciona que se inyectaron 128 millones de pesos, entre otros rubros, para infraestructura social, sin embargo también quiero igual que la diputada que me antecedió, pedirle que nos especifique en qué se realiza la inversión para infraestructura

social, qué obras tiene contempladas para mejorar la calidad de vida de sus vecinos y vecinas.

Me detendré unos segundos en lo que es las estancias infantiles, las estancias infantiles, si revisamos la historia de las demandas sociales vamos a ver que de las principales demandas de las mujeres sindicalistas en el mundo ha sido dónde poder dejar a sus hijos para poder liberar de la carga como madres, como mujeres poder atender los asuntos laborales y otros temas profesionales incluso. Y de pronto vemos que el gobierno federal, contrario a este espíritu de lucha de la mujer por tener estancias infantiles, fue al revés en el tema de las demandas ante la historia.

A mí me da mucho gusto que usted haya tomado también esta bandera de rescatar las estancias infantiles, poder tener espacios dignos, decorosos, profesionales para que las mujeres trabajadoras, las mujeres que estudian, las mujeres que trabajan puedan llevar a sus hijos y poder tener la posibilidad de trabajar mejor, de estudiar mejor. Entonces yo quisiera que nos comentara un poco más sobre estas estancias infantiles hasta dónde van a llegar en este ejercicio presupuestal, pero además también hasta dónde vamos a llegar en la gestión en donde usted fue electa.

CESAC, en el sentido de los CESAC informa que se han recibido 10 mil solicitudes por medio del sistema unificado de atención ciudadana, de los cuales se han atendido 7 mil 320, lo que significa un número importante de solicitudes que faltan de atención, pero de igual forma nos menciona que los 5 rubros sobre los que más se realizan solicitudes de servicio representa prácticamente los 5 más del 70 por ciento de atención. ¿Nos podría comentar esto, cuáles son los rubros que más trabajo le han costado atender, estas 2 mil solicitudes pendientes de atender qué rubros son los que están faltando? Me imagino que algunos son del agua.

Seguridad ciudadana, ya usted lo comentó en su informe, no veo el número, bueno, voy a concluir, la seguridad ciudadana tenemos, siempre hemos dicho que no es posible que los alcaldes tengan que invertir de su presupuesto para pagar policías, esto es un despropósito, cómo es posible que el gobierno central tenga policías que luego hace que los contraten los alcaldes. Bueno, yo la quiero felicitar porque usted está doblando la fuerza policiaca, esto se dice fácil, pero es presupuestalmente muy complicado.

Entonces yo diría a mis compañeras diputadas y diputados, que tenemos que luchar porque el área central pague toda la policía y que no ande transfiriendo recursos

presupuestales para que luego los alcaldes le paguen a la policía, que ellos están digamos ofertando, pues eso es absurdo. En la época que yo fue delegado me hubiera dado casi un paro cardiaco si yo hubiera tenido que pagar la policía, la policía la debe de pagar el gobierno central, pues está centralizada la fuerza policiaca la debe de pagar el gobierno central y no estar pagando una parte y dejando a los alcaldes que transfieran sus presupuestos, que son de hecho ya muy pobres, para que contraten policía.

De todas maneras la felicitación de que usted está invirtiendo más recursos presupuestales para contratar más policías y que dobló la fuerza policiaca de la alcaldía.

¿Cuál es el estado de las 27 patrullas faltantes? Porque hablan de que se recibieron 68 vehículos, de los cuales están varios descompuestos, cómo va el arreglo de estas patrullas, tienen arreglo o no tienen arreglo, se van a comprar más, etcétera.

Yo hasta aquí llego, porque ya me pasé y le agradezco mucho sus respuestas.

**EL C. SECRETARIO.-** Muy bien. Tiene el uso de la palabra el diputado Ernesto Alarcón, por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

**EL C. DIPUTADO ERNESTO ALARCÓN JIMÉNEZ.-** Buenas tardes. Muchas gracias, diputado Secretario. Con su venia, diputada Presidenta.

Alcaldesa Alfa González, sea usted bienvenida a este Recinto Legislativo y a e esta comparecencia ante las y los diputados del Congreso de la Ciudad de México.

Agradezco su disponibilidad para atender esta nueva cita y poder llevar a cabo este ejercicio republicano que es para el bien de los y las tlalpenses, quienes por cierto a través de mi conducto le envían un reconocimiento a la labor que vienen realizando en las diferentes acciones que ustedes comparten. Soy vecino de ustedes en la parte de Magdalena Contreras y tengo contacto con muchos ciudadanos de Tlalpan y me piden que le haga saber su sentir. Muchas gracias.

Entrando en el tema, para la Ciudad de México el tema de las chelerías se ha vuelto una patología que se acrecentó de forma acelerada en la época de la pandemia, su administración ha montado diversos operativos para combatir a los negocios irregulares de venta de alcohol, sobre todo en las áreas que se encuentran cerca de la carretera Picacho-Ajusco, entre otras, acciones que buscan inhibir estos factores generadores de violencia. Me gustaría preguntarle ¿qué sigue en la estrategia para fortalecer la paz en Tlalpan?

Por otro lado, Tlalpan fue una de las demarcaciones que más sufrió por los sismos del año 2017, en el que ocurrieron muchas desgracias y puso en evidencia la falta de atención a la prevención y gestión integral de riesgos de todas las autoridades. Por ello me gustaría preguntarle ¿cuáles son las acciones que está tomando su administración para promover y reforzar la cultura de la prevención entre sus habitantes?

Por otro lado, uno de los pendientes que tiene la Ciudad de México con sus habitantes es la vivienda digna, un derecho reconocido por la Constitución local; sin embargo, a lo largo de los años se ha tolerado la invasión de tierras que se encuentran en suelo de conservación, lo que genera diversos problemas tanto para las administraciones como la gente que construye sus casas en estas zonas, pues al no poder brindarles servicios públicos viven en condiciones precarias que generan pobreza.

En Tlalpan hay cerca de 200 asentamientos humanos irregulares, incluso algunos de ellos se encuentran consolidados. La pregunta es ¿qué acciones se han realizado o se tienen previstas para avanzar en este tema?

Por último, quiero apuntar sobre el aumento que tiene para este año el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social, ¿debido a la buena aplicación que tuvieron los recursos el año pasado y qué propuesta tiene contemplada para ejecutar los recursos del FAIS en 2022?

Por sus respuestas, muchísimas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Muchas gracias, diputado. Tiene el uso de la palabra el diputado Raúl de Jesús Torres, por parte del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional.

**EL C. DIPUTADO RAÚL DE JESÚS TORRES GUERRERO.-** Muchas gracias.

Alcaldesa, sea usted bienvenida. Por supuesto saludar a quienes hoy nos están acompañando desde las redes sociales y las plataformas digitales, así como las y los diputados de esta II Legislatura del Congreso de la Ciudad de México.

A mí me gustaría mencionar algunos temas en particular, en cuestión de la vía pública reconocer que se ha recaudado a través de los comerciantes registrados en el sistema de comercio en vía pública durante el periodo que se informa la cantidad de 4 millones 206 mil 946 pesos, logrando con ello superar lo recaudado por la administración anterior en el último año de su labor que consistió en la cantidad de 4 millones 131 mil 213 pesos, es decir, se recaudó en 6 meses por parte de su administración una cantidad mayor a lo

recaudado en el último año de la administración anterior, por lo cual felicito el uso y aprovechamiento de la vía pública y del trabajo de las finanzas de su administración.

Asimismo, en apego al mandato constitucional de la Ciudad de México respecto al derecho humano al espacio público, celebramos que se hayan recuperado espacios públicos en beneficio de peatones, habitantes de la zona del bazar de Pericoapa, Galerías 3 Coapa, Walmart Miramontes y las inmediaciones del Tecnológico de Monterrey.

Importante señalar que el combate de su gobierno al coyotaje de pseudo funcionarios que se dedican a extorsionar y supuestamente a tramitar permisos para el funcionamiento de establecimientos mercantiles, lo hace usted y su gobierno de manera adecuada, en la difusión de manera constante con el marco regulatorio, para que los establecimientos mercantiles se apeguen a su legal funcionamiento, por lo tal también felicitamos el trabajo que está realizando para acabar con estas malas prácticas que ya sabíamos existían en Tlalpan, desgraciadamente. Así es que otra vez lo reconocemos a nombre de las y los vecinos de Tlalpan.

En materia de inclusión y bienestar social y ahí me gustaría mencionarlo para poder proceder a las preguntas, sabemos que la pandemia ha dejado estragos diversos en materia de empleo, ingresos, salud, alimentación.

También quiero reconocer ante esta soberanía que la alcaldía ha hecho frente a una crisis que todos conocemos con distintos programas que me gustaría mencionarlos, son 18, entre ellos Yo decido, Conéctate con Tlalpan, Del oficio al arte, Movilidad segura Tlalpan, Mujeres libre, Prepárate, Prevención de la violencia en Tlalpan, Tlalpan es tu hogar, Tlalpan hacia el desarrollo sostenible, Tlalpan resurge, Tlalpan grande como sus jóvenes y Yo aprendo en grande.

En otro orden de ideas, alcaldesa, hace un año fue realizado un estudio de opinión realizado por el sistema integral de información en la Ciudad de México, en el cual hacia 2020-2021, antes de su gestión, Tlalpan resultó como una de las alcaldías peor evaluadas debido al rezago y a la mala atención en rubros de seguridad y servicios públicos.

Aquí mi pregunta, alcaldesa, ¿podría exponerle a esta soberanía de qué forma ha intentado disminuir la violencia y fortalecer el tejido social a través del arte y la cultura en los pueblos y colonias?

Para finalizar, quisiera también felicitarla especialmente por dos acciones que se han realizado en esta administración, entre ellas reconocer el trabajo que hay hacia las

estancias infantiles en Tlalpan, ya que de esta manera se impulsa el desarrollo integral de las niñas y niños de la demarcación.

Aquí una segunda pregunta: ¿Qué se ha hecho para reducir la brecha digital y garantizar el acceso al derecho de la educación de las niñas y niños en Tlalpan?

Felicitarla por el convenio de colaboración con el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, con el que tengo entendido se implementarán actividades que permitan la detección preventiva y oportuna del cáncer de mama en mujeres tlalpenses mediante la realización de estudios de diagnóstico, sabiendo que hoy esto es vital y que desgraciadamente en algunas partes se olvida una agenda tan importante como la salud. La felicito, alcaldesa.

Así es que, para no extenderme, sería todo de mi parte y le reconocemos su trabajo. Gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, diputado. Es el turno del diputado Carlos Hernández Mirón, por el grupo parlamentario de MORENA.

**EL C. DIPUTADO CARLOS HERNÁNDEZ MIRÓN.-** Muchas gracias, diputado Secretario, diputado Gerardo Villanueva. Presidenta, muchas gracias.

Alcaldesa Alfa González, bienvenida al Congreso de la Ciudad de México, también les doy la bienvenida a los funcionarios que la acompañan, concejales, concejales que también están aquí en este recinto, obviamente a las y a los tlalpenses que nos ven por los medios de comunicación del Congreso.

Alcaldesa:

Mire, estaba escuchando su informe y estaba viendo también la pantalla. Cuando usted mencionó el tema de los recorridos vi que sus acompañantes van con camisas o playeras que llevan el logo de "Va por México", quizá fue un error de dedo y la balconearon o fue una broma de mal gusto, pero apareció aquí. Me parece que sería muy responsable de su equipo tratar de corregir ese tipo de cosas.

Entraré directamente al tema que nos compete. Mire usted, al inicio de su ejercicio de gobierno tuvimos una discusión importante aquí en el Congreso con respecto a los recursos principalmente destinados al agua. Solamente quiero dejar el comentario porque me parece muy importante.

Usted cierra el ejercicio del año pasado con un subejercicio de 18 millones 979 mil pesos no ejecutados. Entiendo perfectamente que está en los parámetros que pueda tener cualquier alcaldía, aquí lo interesante es que ese subejercicio no se justificó de manera correcta y se pudo haber atendido un tema que nos parece muy importante y que nos causó mucho tiempo de debate a veces un tanto estridente en la tribuna del Congreso de la ciudad. Por eso hago hincapié en ese subejercicio que tuvo su gobierno, de 18 millones 979 mil pesos, que son obviamente recurso público, recurso del pueblo de Tlalpan.

Por otro lado, veía con atención el tema del Capítulo 6000 que tiene que ver con la ampliación, más bien con la atención de drenaje. Usted va a invertir 35 millones de pesos en este rubro en particular, pero cuando lo leí con mayor detalle, está usted atendiendo el mantenimiento de la red de drenaje y sustitución.

Quiero preguntarle: ¿Cuántos metros lineales de drenaje sanitario va a meter en la alcaldía Tlalpan, específicamente en la zona del Ajusco Medio? Porque es muy bueno atender la red de drenaje sanitario, pero lo que está esperando la gente en Tlalpan es la ampliación de la red de drenaje sanitario.

De igual manera checaba en el Capítulo 6000 que va a invertir 20 millones de pesos en el tema del agua. Obviamente sabemos históricamente que la Ciudad de México tiene un número de fugas interesante, pero también aquí yo quisiera preguntarle:

Usted se va a dedicar a atender las fugas, que me parece que es muy importante, pero también de igual manera quiero preguntarle: ¿Cuántos metros lineales de red secundaria de agua potable van a invertir principalmente para las personas de las zonas donde no tienen la red? Esto va concatenado con una pregunta más que quiero hacer.

Le hemos solicitado como punto de acuerdo en el Congreso que pueda llevar a cabo la ampliación del padrón de personas beneficiarias de las paradas de emergencia con carros-tanque y no tenemos la información, su gobierno no la ha mandado y me parece que es muy importante que las y los tlalpenses pudiéramos conocer de este tema en particular.

Usted mencionó en su primer informe que tuvimos en el mes de noviembre del año pasado la compra de cuatro vehículos Váctor. Quiero preguntarle si ya los pudieron comprar.

Ahora bien, recuerdo mucho esa primera comparecencia con usted porque yo le deseaba que tuviera un buen gobierno, que la bancada de MORENA, las diputadas y diputados de

MORENA en Tlalpan apoyaremos en su gobierno, le pregunté con respecto a algunos antecedentes que tiene el Director General de Jurídico y Gobierno, que estuvo en otras administraciones, en otras alcaldías, y usted me respondió que usted personalmente verificó que su personal no tuviera ningún antecedente, que tuvieran la autoridad administrativa.

Ahora bien, déjeme preguntarle usted. Usted menciona que se ha venido combatiendo el tema de los antros. Quiero decirle que su Jurídico la ha engañado, no es así, siguen estando abiertos y sigue habiendo trifulcas, balazos, vivo atrás de ellos. Eso es muy importante que se pueda estar atendiendo.

Otro tema más, también le mencioné con respecto a los espacios que tenían sellos, mire usted, aquí hay uno que presentó el diputado Jonathan Medina, este es un inmueble que fue clausurado en la calle de Sucila, Manzana 372, Lote 5, colonia Jardines del Ajusco. ¿Quién lo inició? La alcaldía. Hoy ya no tiene los sellos, hoy ya se están llevando a cabo las actividades y lo peor es que ésta fue una denuncia ante los módulos de atención que tenemos las y los diputados, y le quiero decir que la ciudadanía que lo denunció hoy es acosada, fustigada, se violentan sus derechos y vive con miedo, son gente de su administración quien lleva a cabo esta situación.

Tengo un dato más que darle en este tema. Mire, este es un inmueble que se encuentra en Prolongación División del Norte y Hacienda de Acambay. Este inmueble estuvo clausurado tres años, cuando usted entró le quitaron las clausuras, tiene que tener conocimiento nuevamente su Jurídico. Cuando yo le pregunté -aquí está el inmueble- usted me dijo que probablemente la gente del INVEA se puso de acuerdo y a lo mejor le dieron una mordida, pero le quiero decir que las licencias de funcionamiento radican en la alcaldía, los verificadores están adscritos a usted, alcaldesa.

También preguntarle a su Jurídico nuevamente: ¿Qué denuncias ya iniciaron con respecto a los predios que se han violado los sellos? Porque tienen que ver directamente, y que nos explique qué pasado con este predio, que no solamente ya terminaron de construir los departamentos de la parte de arriba, aparte también todos los locales de abajo.

Por último, concluyo mi intervención, mire usted: En estos días nos ha llamado la atención esta nota periodística de la política online, donde menciona que usted fue beneficiada con 15 millones de pesos y que 30 millones más fueron para el Presidente del PRD, Jesús

Zambrano. Esto no pudiera parecer como fuera de la situación, pero su Director General de Administración, Martín Vargas Domínguez, tiene una denuncia ante la Fiscalía. ¿Sabe por qué delitos? Operación de recursos de procedencia ilícita, abuso de autoridad y peculado, pero usted al inicio de su administración me dijo: “Yo verifiqué personalmente que no tuviera ningún antecedente”. Aquí está la denuncia ante la Fiscalía.

Entonces solicitarle, alcaldesa, se puedan revisar con mucho detenimiento estas situaciones porque, ya lo mencionaba la diputada Xóchitl Bravo, el Director de Protección Civil sale a violentar a la ciudadanía, un colaborador de usted nos amenazó a diputadas y diputados que nos iban a agarrar a huevazos o jitomatazos donde nos vieran. En su evento del Día del Niño y de la Niña estaba ese colaborador, no sé si sea funcionario, pero estaba recibiendo a las familias que llegaban a Villa Olímpica, ahí estaba y, sabe qué, las amenazas no disminuyen en el territorio de Tlalpan, son la gente de su equipo.

Yo le quiero decir una cosa, alcaldesa: la hago responsable a usted y a Jesús Zambrano de las agresiones que se puedan tener en contra de un servidor, de mi equipo y de mi familia. Es muy importante que se pueda atender esto.

En el caso de su Director General de Administración, Martín Vargas Domínguez, que tiene esta denuncia de operación de recursos de procedencia ilícita, abuso de autoridad, peculado, pero aparte mencionan también que se desviaron recursos de la alcaldía Coyoacán, 30 millones de pesos para Coyoacán y 15 millones para Tlalpan, así dice la denuncia. Por lo cual yo le solicitaría, en la responsabilidad que usted me dijo al principio de su administración, ojalá pudiera usted separar inmediatamente del cargo a este servidor, Martín Vargas Domínguez, ya que no cuenta con la responsabilidad moral para desempeñar ese cargo.

Son parte de algunos de los cuestionamientos que tengo para hacerle, ojalá pueda estar atendiendo estos temas, y se lo digo porque, mire, están los vehículos de la alcaldía atendiendo el espacio del PRD, Galeana 35, es donde opera Jesús Zambrano, entonces yo le diría no ocupen los recursos del gobierno, los recursos públicos, quizá le cause gracia, alcaldesa, pero aquí están las pruebas, ahí están los vehículos de la alcaldía atendiendo las necesidades de su partido.

Es cuanto, diputada Presidenta. Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Muy bien, diputado. Diputada Presidenta, se ha concluido con la ronda de preguntas.

**LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.-**

Muchas gracias, diputado Villanueva.

Si es tan amable, alcaldesa Alfa González, tiene usted 20 minutos para responder las preguntas de mis compañeras diputadas y diputados.

**EL C. SECRETARIO.** - Adelante.

**LA C. LIC. ALFA GONZÁLEZ MAGALLANES.** - Gracias.

Yo creí que venía a algo serio, pero bueno cada quien le pone el nivel que quiere.

Empiezo por decir que en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en la Constitución Política de la Ciudad de México y luego en la Ley Orgánica de Alcaldías, se establecen los requisitos para hacer titular de una alcaldía.

En ningún lado, entre esos requisitos, se establece que puede ser ciudadano o vecino de la demarcación y la residencia que tienes que acreditar tiene una temporalidad. En ningún lado hay un requisito para que el resto del personal de estructura tenga una residencia en la demarcación.

Yo constituí un equipo capaz, un equipo con experiencia, por cierto en la administración pública de la Ciudad de México, se establece también si mal no recuerdo el servicio civil de carrera que está en las ley de estas leyes que están, pero que no sirven para nada, porque no se han hecho exámenes para incluir o para calificar al personal, entonces si hubiera ese cumplimiento estricto de la ley, habría personal no nada más de confianza, que estamos al frente una demarcación o de alguna función, sino también en la Ciudad de México.

Más allá también quiero recordar a todas y a todos los que nos ven, que tuvimos un Jefe de Gobierno que no era originario del Distrito Federal, sino de Tabasco y yo creo que eso no le restaba méritos ni amor o compromiso para trabajar por el Distrito Federal, muchos de los que estamos aquí incluso lo defendimos, todos tenemos derecho a equivocarnos y a recapacitar, pero bueno. Eso no tiene nada que ver con mi personal.

Por supuesto que voy a atender puntualmente las observaciones que se me han hecho respecto de las conductas o comportamiento que puede ser arrogante, grosero, prepotentes algunos de los compañeros, la instrucción que tienen todas y todos mis compañeros, no solamente de estructura, servidores públicos, funcionarios públicos y trabajadores de la alcaldía, es que debemos tratar a las personas con respeto, con

dignidad y de la misma forma que todos queremos que nos traten. Es un principio básico y elemental de la vida, trata como quieres que te traten.

Quiero, no les voy a contestar y les ofrezco una disculpa, en el orden en el que las intervenciones fueron hechas, sino quiero comentar que por supuesto este último tema que se mencionaba de cómo elegí a mi personal, ninguna de las personas que trabajan en la alcaldía tiene una inhabilitación. Si tienen alguna denuncia es parte de lo que se afirme que por tener una denuncia es parte de la vulneración de los derechos humanos porque ya se está prejuzgando si esa denuncia va a resultar procedente o no, una denuncia o un procedimiento abierto no implica una sanción y una condena.

En todo caso si eso hubiera, posteriormente también existe la reinserción cuando es en temas penales, si no pues estaríamos dejando de lado los derechos humanos de las personas a trabajar. No es el caso del funcionario o la persona que usted mencionó, diputado Carlos, porque además esta persona ya no trabaja en la alcaldía. Quiero también para su tranquilidad y de todas y todos, comentar, pues que esta persona ya no es parte de administración desde el último día del mes de mayo.

En el caso de los comentarios o preguntas que se han hecho respecto a lo que estamos haciendo sobre los asentamientos humanos para garantizarles los servicios, yo quisiera en muchos de ellos también ubicados en la zona media en el denominado Ajusco, medio de la demarcación, pedir de su apoyo regularizar sus viviendas.

Ustedes saben que si nosotros coadyuvamos de alguna forma en la consolidación de un asentamiento humano de los denominados irregulares, podríamos estar incurriendo en algún delito. Muchos de ellos y ellas en el caso del Chichicarpa, por ejemplo, Pedregal de San Nicolás, IV sección, I, Miguel Hidalgo, no tienen sus escrituras regularizadas.

En el caso Tepepan, bueno la parte que le corresponde a Tlalpan, Valle Escondido, anteriormente era Xochimilco, son zonas que tienen uso de suelo todavía ejidal y que en consecuencia no cuentan con una escritura, entonces sí pedir de su ayuda para que puedan sacar adelante la iniciativa que envié, entiendo que la propia Jefa de Gobierno respecto de 21 asentamientos para que ya puedan ser colonias y en su caso ya podamos introducir a esas colonias, que por cierto, ya consolidados los servicios.

Por años y en distintas administraciones se fueron proporcionando de estos servicios de forma irregular y pues no es mi intención continuar con estas prácticas ilegales e irregulares, sino que ustedes tienen el balón en sus manos, ustedes tienen esta iniciativa

detenida en el Congreso, que mandó desde la anterior administración antes de que nosotros llegáramos, se envió al Congreso de la Ciudad y ahí sigue guardada, no entiendo por qué, no entiendo por qué no le han dado celeridad.

Nosotros vamos a invertir este año 9 millones para el estudio para continuar con el estudio de los asentamientos y cumplimentar la sentencia de amparo que está en el tribunal, no es algo en lo que podamos excusarnos, tenemos que avanzar en este estudio de la viabilidad o no de los asentamientos humanos. De estos denominados irregulares, aunque muchos y muchas de ellas ya están más que consolidados.

Esto del tema de los asentamientos humanos, pues nos trae otro gran problema, el agua. La mayoría de los asentamientos están ubicados en Topilejo y Topilejo se abastece en su mayor parte a través de pipas, no a través del Cutzamala, sino la mayor parte del pueblo de Topilejo es a través de pipas. Lamentablemente no es una zona en donde se pueda crecer, (ininteligible).

En mi campaña nunca me comprometí a algo que no pudiéramos hacer, por ejemplo nunca prometí que íbamos a poner más drenaje o más red hidráulica, en las zonas que además por su propia demografía que tiene, no podemos meter, es muy costoso meter drenaje en ciertas zonas y prácticamente se nos iría la mayoría del presupuesto en estas zonas.

Sin embargo, estamos trabajando para que en estas zonas, principalmente de la Ajusco medio, en donde tenemos detectadas que son como focos rojos en temas de seguridad y también por el desabasto de agua. Por ejemplo, estamos ahí trabajando de manera coordinada con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ¿pero nosotros qué vamos a hacer?

Ahorita nos preguntaba el diputado Gaviño, ¿en dónde se va a ir el dinero de la infraestructura? Vamos a cambiar 5 mil luminarias, tenemos previsto cambiar, transformar 5 mil luminarias a LED en estas zonas de la demarcación. Además efectivamente el año pasado tuvimos alrededor de 90 millones de pesos para fondo de aportaciones en la infraestructura social y por el buen del buen ejercicio de este presupuesto, este año nos fue aumentado a 160 millones de pesos, es decir, 60 prácticamente millones más. Esto es, estamos después de Gustavo A. Madero me parece y creo que somos de las alcaldías con mayor porcentaje en cuanto al fondo, que mejor lo hemos aplicado.

En este mismo tema del presupuesto comentar que no tengo en el caso del presupuesto participativo, no tuvimos subejercicio, en realidad fueron pocos los proyectos que no se ejecutaron y se cancelaron esos proyectos, al haberse cancelado el recurso se reintegró.

Uno de ellos mencionaba ahorita, es el caso de Fuentes Brotantes, en el que efectivamente hay una sentencia. Yo también quiero aprovechar esta oportunidad que tengo para pedirles respetuosamente que puedan analizar hasta dónde está siendo efectiva la aplicación de la ley.

Hay una verdadera confusión en que si los proyectos no llevan, que es continuidad para el segundo año, hay mucha inconformidad porque los vecinos querían el mismo proyecto 2020-2021, pero como no lleva la palabra continuidad, entonces muchos de ellos no fueron aplicados y se aplicó el segundo lugar, aunque querían el mismo proyecto.

Es muy importante porque insisto, el balón está en este lado de la cancha, la facultad para modificar una Ley y ver si está siendo verdaderamente funcional o no está en ustedes. En este momento nosotros tuvimos 3 meses para ejercer el presupuesto participativo de 2 años, más de 170 proyectos cada año y no pudimos realizar únicamente 4 y 5 me parece en uno y 2020-2021.

En el de Fuentes Brotantes lo que hicimos, como era derivado de una resolución judicial, solicitamos a la Secretaría de Finanzas que son ellos quienes puede o no autorizar o liberar el recursos, que nos liberaran ese presupuesto, porque originalmente estaba etiquetado el presupuesto para calentadores solares o algo así recuerdo y al ganar los vecinos este medio de impugnación, el tribunal nos ordena que se cambie y que se ejecute el tema de la red hidráulica.

En el caso de este proyecto en particular, es muy emblemático, porque son muy pocos los vecinos que realmente acuden ante una instancia a solicitar el cumplimiento de lo que ellos consideran tienen el derecho. Entonces acudieron, nosotros no podemos mover el recurso de una partida a otra, ya que este recurso en el capítulo 4000, tendríamos que haberlo movido al 6000, pero para poder moverlo nos lo tendría que haber autorizado Finanzas.

Lo solicitamos por escrito, les enviamos la sentencia, les dijimos que era en virtud de un cumplimiento de una sentencia judicial e incluso le sugerimos a los vecinos que hicieran extensiva esa sentencia al cumplimiento, a la Secretaría de Finanzas del Gobierno de la Ciudad.

Finalmente, no se pudo ejecutar y lo que nosotros nos comprometimos es que eso se realizará con recurso del POA este año, está previsto que lo realicemos en el caso de este año, de este ejercicio presupuestal.

Lo mismo respecto de la, ahorita les voy a comentar cuánto es lo que se va a invertir. Sí vamos, también en FAIS traemos ahí un apartado importante para red hidráulica y para drenaje, en el caso de FAIS, ahí vamos a construir resumideros y algunas bocas de tormenta también en los puntos donde ya se ha detectado que año con año se inunda. Sin embargo, es insuficiente el recurso con el que contamos, porque toda la red tanto de drenaje como de agua potable, principalmente la de drenaje, está muy lastimada.

Tiene en algunos casos 40 años sin mantenimiento y esto en la zona por ejemplo de Coapa, ha ocasionado, el sismo ocasionó que se moviera la red y eso pues ya genera inundaciones, genera contaminación, genera que en la temporada de lluvias esto sea un problema para todas y todos, por eso implementamos también hace unos días, esto no es del mes de abril, pero bueno, ya en el mes de junio implementamos el Operativo Relámpago, en el que vamos a llevar acciones preventivas para materia de inundación.

En el caso de las acciones que llevamos a cabo para las, a ver, aquí ya me apoyaron, me comentan que son 9 mil 570 metros lineales de la red secundaria y la construcción de 8 resumideros nuevos, 2 mil 306 metros lineales de red de drenaje y en el caso del Ajusco, donde no existe drenaje, se atiende el mantenimiento a los pozos de absorción y resumideros.

Comentar también que en esto es donde se va a notar la infraestructura social, vamos a reparar este año, vamos a rehabilitar varios de los camellones, de los andadores, corrijo, de la zona de Coapa, lo tenemos proyectado para este año, que es una demanda también muy sentida porque es una zona, como ustedes saben, diputadas y diputados que son de Tlalpan, es una zona donde hay muchos adultos mayores, personas mayores que nos han solicitado la reparación de banquetas, entonces una parte se irá ahí, otra en reencarpetado y otra en alumbrado y la construcción de resumideros.

Por supuesto que coincido en que en el caso de las unidades habitacionales pareciera que están fuera de nuestro presupuesto, sin embargo tenemos 80 contemplados. Ustedes nos autorizaron para este ejercicio 80 millones de pesos para acciones sociales, vamos a destinar de esos 80 millones 10 para la atención de las unidades habitacionales.

Me preguntaban si ya adquirimos los Vehículos Vector, aún no.

En el caso de los establecimientos mercantiles, bueno, a ver, quiero aclarar. Cuando nosotros llegamos vemos que hay alguna o tenemos alguna denuncia o la propia alcaldía se percata de alguna irregularidad, entonces solicitamos al INVEA que no, a pesar de que el personal no está adscrito a la alcaldía ni pertenece de alguna forma a la alcaldía, solicitamos que coloquen los sellos de suspensión o clausura de actividades en su caso. Son ellos mismos quienes pueden levantar los sellos, no la alcaldía, en ningún caso la alcaldía puede levantar los sellos.

Cuando nos hemos percatado de que hay quebrantamiento de sellos, principalmente en el funcionamiento, más que en el funcionamiento de establecimientos mercantiles se da en la construcción de obras irregulares, cuando esto sucede lo que realizamos es la reposición de los sellos. Si hay oposición a la colocación de sellos, nuevamente acudimos y se levanta el acta ante el Ministerio Público. Con gusto les hago llegar cuántas actas se han levantado ante el Ministerio Público por quebrantamiento de sellos en los dos casos, tanto en la construcción de obras como en el caso de establecimientos mercantiles, como chelerías.

Me pregunta la diputada Daniela sobre el tema del ambulante en Tlalpan. Sí, desde antes del inicio de esta administración notamos que había un incremento, nos lo denunciaron y tomamos nosotros también algunas medidas en cuanto a las observaciones del acta entrega, hemos hecho las observaciones pertinentes, ya hay algunos servidores públicos de la anterior administración que sí fueron inhabilitados, algunos por meses, sin embargo hay un padrón de comercio en vía pública.

Hay un programa, es muy importante que las personas que nos ven y que a través de las redes sociales hay una gran demanda por el retiro de puestos en comercio ambulante, quiero aclarar una cosa, yo no recibo ni un solo peso de algún vendedor de vía pública, ya sean semifijos o ambulantes, que son aquellos que llegan en su bicicleta o con su canasta y se retiran. La alcaldía sí percibe ingresos, pero no yo, y que esos ingresos además están regulados por un programa que existe desde 1990, si mal no recuerdo, en la Ciudad de México, anteriormente Distrito Federal, que permite el uso y aprovechamiento de la vía pública.

En este caso en Tlalpan el sistema tiene alrededor de 2 mil permisos, de los cuales no se habían renovado, sin embargo seguían trabajando en la vía pública más de la mitad de estos permisos. No hemos otorgado un solo permiso nuevo, no hemos otorgado, y el

compromiso de esta administración es que no exista, no se otorgue ni un solo permiso más, pero sí tenemos que reordenar, insisto, es una atribución pero además es legal el uso y el aprovechamiento de la vía pública.

Lo que estamos haciendo es reordenar porque en muchos casos la molestia no tiene que ver con que estén en la vía pública, porque por cierto, hay alguien que vende porque hay alguien que compra, siempre, si no compraran no habría venta en la vía pública, pero el problema tiene que ver con que obstruyen la movilidad, tiran los desechos de comidas, los residuos, en las alcantarillas, por los olores y por inseguridad, por eso es que estamos reordenando y por eso es que estamos levantando el padrón que no existía de los que ya tienen, están al corriente con sus pagos; y en este propio programa se establece que parte del reordenamiento es que tengan una imagen homogénea que se prefiere el color blanco para que sea algo que no afecte, digamos, el entorno o la imagen.

Respecto de los cables en la calle. Debo decirles que ese tema también está en su cancha, hay una iniciativa que entiendo que ya iba muy avanzada sobre el tema del soterramiento, pero nosotros sí nos hemos puesto en comunicación con las cableras para que vayan retirando los cables que ya no funcionan.

No son muchas las preguntas, sin embargo el tiempo es poco.

Por supuesto no quiero dejar de mencionar que para reducir la brecha digital estamos trabajando en este programa que es Conéctate con Tlalpan, que les decía que es un programa inédito en la ciudad en el que además quiero agradecer a la Jefa de Gobierno su intervención para que nos fuera autorizado.

Nos estaban poniendo bastantes trabas, querían que cerráramos algunos, que el programa sólo se pudiera utilizar para las plataformas de educación y precisamente en el recorrido en donde tuvimos que ver lo del tema del agua, ahí le comenté el tema y eso fue un domingo y al lunes siguiente el programa nos fue autorizado. Entonces sí aprovechar para agradecerle a la Jefa de Gobierno su solidaridad para reducir la brecha digital y sobre todo que los jóvenes y niños y niñas de Tlalpan puedan continuar con su educación, con el derecho constitucional y derecho humano.

Las atenciones ciudadanas, tenemos un rezago, principalmente son temas de permisos de vía pública lo que nos piden, principalmente tienen que ver con eso, con trabajo en vía pública, con reparaciones de fugas, con atención de alumbrado. Lo que les hemos solicitado a todas las personas es que nos apoyen generando sus folios, sus solicitudes a

través del Sistema Único de Atención Ciudadana del Gobierno de la Ciudad, ellos nos canalizan y pues tenemos una buena coordinación en ese tema.

Comentar también que en el caso de la ampliación de beneficiarios, el punto de acuerdo, lo respondimos mediante el oficio ATSP/166/2001, en donde ese oficio lo respondimos en el sentido de que se solicitó una ampliación presupuestal ante la Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, así como el Congreso de la Ciudad de México, mismas que no tuvieron una respuesta favorable.

Entonces pues nuevamente me pongo en sus manos para que nos puedan apoyar, aunque esta comparecencia no es presupuestal, esa la tuvimos en diciembre, pues que nos puedan apoyar, por favor, considerando más presupuesto en estos meses que ustedes podrán observar de la aplicación que tenemos de los recursos para que puedan ir valorando a final del cierre del año una ampliación presupuestal.

El resto de las preguntas, con todo gusto las respuestas a sus preguntas se las haré llegar por escrito, si me lo permiten.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Bien, diputada Presidenta. Vamos a entrar a la etapa de réplica, donde cada grupo parlamentario y asociación harán su intervención hasta por 3 minutos.

Le vamos a dar por lo tanto el uso de la palabra a la diputada Daniela Álvarez, por la asociación parlamentaria Ciudadana.

**LA C. DIPUTADA DANIELA GICELA ÁLVAREZ CAMACHO.-** Muchas gracias, diputado Gerardo.

Alcaldesa, agradecer sus respuestas, esperar también muy atentas aquellas que nos ha de enviar a través de la diputada Presidenta Lourdes y decir que si algo yo sí le debo de reconocer este ánimo y esta capacidad de hacer trabajar a las y a los legisladores de MORENA porque a pesar de que dos de ellos ya estuvieron aquí el trienio pasado y de que en múltiples ocasiones les manifestamos los desvíos que hacía la alcaldesa Patricia Aceves, simplemente fueron omisos, simplemente fueron partes de esta corrupción al nunca denunciar estos hechos; y si ellos no hubieran tenido conocimiento, que sí lo tuvieron, en alguna oportunidad tuve la oportunidad de platicar en la curul de varias diputadas y diputados de MORENA, y decirle que presentamos un punto de acuerdo para que se investigara la corrupción en octubre y pues me lo votaron en contra.

Entonces esto quiere decir que a sabiendas de que hay corrupción, a sabiendas que Patricia Aceves usó de manera ilegal más de 2 millones de pesos, pues simplemente han preferido callar y han preferido ser parte de esto.

La verdad es que esa lucha sí quiero señalarla a las y a los tlalpenses, ha sido una lucha que hemos hecho solos porque simplemente mis compañeros de esta legislatura de otros grupos políticos como lo es MORENA, pues no han querido acompañarme.

Señalar, alcaldesa, que a pesar de su interés por generar sinergia con las diversas fuerzas políticas, lo que nosotros tenemos es a las y a los legisladores de Tlalpan querer entrar en constante confrontación, querer entrar en este conflicto en donde logran anteponer su interés personal por encima del interés de la alcaldía; y no lo digo de manera subjetiva, ejemplos hay muchos, por ejemplo el tema de que nos votaron en contra un punto de acuerdo en donde solicitamos más seguridad para la Alcaldía de Tlalpan, por qué, seguimos sin conocer la razón, pero ese punto de acuerdo sigue en la Comisión de Seguridad que encabeza un morenista durmiendo el sueño de los justos, como si no fuera una demanda continua de las y los tlalpenses el tema de la seguridad.

Así que pues yo espero de verdad que esta actitud cambie, que cambie en cuanto a proponer por ejemplo que se entreguen más folios al tema de las pipas, pero cuando damos una sugerencia de que ese recurso se pida al Gobierno de la Ciudad de México, que tiene más de 250 mil millones de pesos, 250 mil millones de pesos, pues simplemente dicen que no, que no hay recurso, pero por otra parte en diciembre le aprueban 400 millones de pesos para que la Jefa de Gobierno pueda hacer promoción personalizada.

Señalar también que la alcaldía de Tlalpan fue la alcaldía que menos creció en términos reales, que eso lo podemos comprobar y puedo apostar el cargo que tengo, para que no estén mal informando a las y a los habitantes de Tlalpan, porque ese tema no es justo que se use y que utilicen la desinformación.

Ahora, en el tema de los servidores públicos yo quiero decir que mi experiencia ha sido distinta. Agradecer a quienes han, he tenido la oportunidad de tratar con ellas y con ellos, por la atención que les han dado a las vecinas y a los vecinos. Lo he dicho antes y lo señalo ahora, sin duda faltan muchas cosas por hacer pero la intención se ve.

También señalar que nosotros como diputadas y diputados no podemos llegar a cerrar ninguna vía principal únicamente con la prepotencia de que somos diputadas o diputados,

simplemente se tiene que coordinar con usted, como es lo que nosotros hemos hecho y hemos tenido grandes resultados.

Entonces, si nosotros creemos que podemos llegar y cerrar una calle únicamente porque somos diputados, entonces habla de que el desconocimiento de la ley no exime su cumplimiento y que nos falta mucho por aprender, a pesar de que hoy estamos en el área legislativa.

Decir que lo que señalaba, el tema de que si vamos a pedir cosas también seamos responsables de ver a quién le podemos solicitar el recurso. En este sentido hacer una invitación a mis compañeras y compañeros de todas las fuerzas políticas, aquí se hablo de la inversión de la red hídrica, hoy la Jefa de Gobierno, hace unos dos o tres meses ha señalado que le va a otorgar 200 millones de pesos a la alcaldía de Iztacalco para que se pueda llevar a cabo este tipo de trabajos; invitar a mis compañeras y a mis compañeros a que se sumen a este punto de acuerdo que vamos a presentar y veamos aquí si es pura pantomima o si realmente tienen todo el interés de trabajar a favor de las y los tlalpenses.

Yo sería todo lo que diría por nuestra parte. Agradecerle, insisto, la respuesta, la apertura. Estoy segura que seguiremos dando mucha lata, que seguiremos trabajando y atendiendo a las y a los tlalpenses, que voy a tener esta misma actitud de parte de las y los servidores públicos que tiene usted en la alcaldía de Tlalpan, saber que cuenta con nosotros; que a pesar de que hay muchas piedras en el camino que le intentan poner, sí habemos personas interesadas en mejorar la calidad de vida de quienes confiaron en nosotros, porque nosotros sí entendemos que el compromiso es con las y los tlalpenses, no con la Jefa de Gobierno y no con alguna otra autoridad.

Es cuanto, diputada Presidenta.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra la diputada Xóchitl Bravo, por la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas. Por favor, diputada.

**LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.-** Muchas gracias.

Alcaldesa, es poco el tiempo para poder contestar todos los cuestionamientos, permítame usted hacerlo de una manera más ágil.

El tema creo que radica en que los funcionarios públicos forzosamente tienen que conocer en dónde están gobernando. Mire, le voy a entregar en este momento varias

inconformidades que fueron ingresadas a la alcaldía en el tema del presupuesto participativo porque no son 5, son muchísimas las denuncias que hay en el tema.

Desde el 9 de diciembre, aquí está la resolución que se mandó en el tema de Fuentes Brotantes, la ley es muy clara, la Ley de Participación Ciudadana es muy clara, aquí mismo están inmersas de Miguel Hidalgo Tercera Sección, de Pedregal de San Nicolás, de diversas colonias. Estos son los documentos que han ingresado de manera reiterada nuestras vecinas y vecinos, pero no ha habido contestación. Por eso es muy importante que realmente si se habla de un gobierno de puertas abiertas que se les atienda.

Entiendo perfectamente la falta de empatía porque, insisto, no es que tengan que ser de Tlalpan, pero tiene que querer tantito a la alcaldía de Tlalpan y a la gente de Tlalpan para darles el trato que se merecen, por una mínima cortesía de haber votado por usted.

También platicarle que otro de los temas que tenemos pendientes, que inclusive ya han sido denunciadas y del que tienen conocimiento sus áreas deportivas son las denuncias en contra también de funcionarios públicos del trato que se les da. Aquí están inmersos deportivos como La Joya, como Vivanco, como CEFORMA, como Balancán, aquí está sustanciado, aquí está documentado, el ingreso por ejemplo de compañías como Martí que le quitan espacios en Villa Olímpica a los niños y a los jóvenes para poder practicar el deporte. También se lo voy a entregar porque estos documentos no son de ahorita, son de muchos meses atrás que ya han sido de manera reiterada ingresados y desafortunadamente no hay tampoco respuesta a ello.

Hablar de un gobierno transparente tiene que ver desde la casa. Mire, ahorita usted comentaba que el Director General de Administración ya no trabaja en el área en la que fue asignada, pero sigue apareciendo en su portal. Este es su portal y aquí sigue apareciendo el licenciado Martín Vargas Domínguez, Dirección General de Administración, teléfono 55-89-57-20-77. Claro que sí es un asunto de transparencia y por supuesto que sí preocupa porque a partir de que nosotros en Tlalpan hemos tenido diversas experiencias, es el recurso público de la gente el que está en manos de los funcionarios públicos.

Por supuesto que sí tenemos que levantar la voz en este Congreso porque aparte de legislar somos representantes de la gente, esa es nuestra obligación, vigilar que el presupuesto que se entrega a la alcaldía sea ejecutado de manera correcta y en beneficio de la ciudadanía.

En el tema de los asentamientos humanos irregulares quiero platicarle que en el caso de Chichicarpa no es un asentamiento humano, es una colonia perfectamente consolidada, escritura y la parte que nos falta solamente es lo que colindamos con Gavillero, entonces sí creo que es muy importante no pelotearnos la responsabilidad. Tenemos que hablar del Plan General de la alcaldía, del Plan General de la ciudad. Entonces a partir de esto, pienso yo que lo que tenemos que hacer es buscar alternativas reales para la ciudadanía.

Sí, sí tiene que ver con los funcionarios públicos porque en el tema del agua le quiero platicar que las doce organizaciones que abastecen de agua a toda la alcaldía son gente trabajadora, son gente de los pueblos, son gente que durante muchísimo tiempo ha ayudado a mitigar el asunto del agua.

Le quiero platicar, alcaldesa, que hasta hoy no se les ha pagado un solo peso durante todo el año y estamos a mitad de año, y de esas 12 organizaciones también dependen muchas familias, tiene que ver claro sí con las personas que ponemos en los espacios con una responsabilidad específica. Aquí aprovecho para decirle que su JUD de pipas les dice que requieren un porcentaje para poder pasar la facturación al área responsable.

Aunado a esto, decirle que también afortunadamente ser de Tlalpan, tener arraigo y tener comunicación con la gente nos ayuda a que se acerquen con nosotras y con nosotros.

Hay denuncias por acoso sexual a compañeras que trabajan en el área de pipas y están radicadas en la Fiscalía. Tal vez no conozca usted de esto, pero hoy que lo conoce sería bastante absurdo no tomar cartas en el asunto.

También en días pasados los compañeros del Sindicato se quejaban del tema del alumbrado público, respecto a los funcionarios que no asisten y deslindan la responsabilidad en el personal de base. Creo que aquí tenemos que ser muy claro y si usted realmente quiere transformar la realidad de Tlalpan tenemos que tomar en consideración todas estas opiniones.

También decirle que en su área que atiende a los animales de compañía hay denuncias de parte de una adulta mayor. Creo que se tienen que generar los mecanismos necesarios para escuchar a la ciudadanía, a sus trabajadores, a los que trabajan de manera constante y permanente en la alcaldía.

Sí, indiscutiblemente el Gobierno de la Ciudad ha ayudado inmensamente a la alcaldía de Tlalpan, tan es así que quien asumió la distribución del agua potable fue el Gobierno de la Ciudad en las pipas en el estiaje pasado.

Por supuesto que sí también se han hecho más de 40 senderos seguros que ayudan a minimizar el impacto de la seguridad pública por supuesto que sí, y también tiene que ver con esto que usted mencionaba en su informe: las barrancas, las ferias de empleo.

Todo esto no es un tema político, el discurso de repente es bastante absurdo, los hechos son los que importan, aquí no se trata de unos contra otros, se trata de garantizar la calidad de vida de la gente de Tlalpan, que para eso nos eligió, tan es así que el Gobierno de la Ciudad sigue haciendo cosas y no lo va a dejar de hacer, aunque es criticado en el pleno de este Congreso, en beneficio de la ciudadanía, y por supuesto que sí eso se ve reflejado en nuestra alcaldía.

Por último quiero preguntarle, porque acá nos aventamos un debate muy interesante que tenía que ver con el tema de género. Tlalpan en los últimos meses, de enero a la fecha, desafortunadamente ha habido un incremento exponencial tanto en la violencia como en los feminicidios, en esta semana pasada solamente hablamos de la chica que afortunadamente fue encontrada en ex Hacienda San Juan de Dios o de la chica de El Mirador o de la chica de Cultura Maya.

Entonces, yo quisiera preguntarle, alcaldesa, con todas estas acciones que usted está implementando en contra de las violencias hacia las mujeres, ¿qué vamos a hacer para que esto no genere más feminicidios, más violencias? Y más porque nosotras, usted, yo, la diputada Daniela y todos los demás transitamos de manera constante por las calles, la diputada Lupita, de nuestra alcaldía y no hemos visto que pase algo, no hemos visto que se transforme nuestra realidad de las mujeres en la alcaldía.

Entonces, quisiera preguntarle: ¿Qué está planteando en este tema? Si hay políticas públicas en coordinación con la Guardia Nacional, con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con la Secretaría de Mujeres. ¿Qué estamos pensando hacer en este tema tan importante? Más porque con nuestras concejales, nuestros concejales la comunicación ha sido bastante fluida y desafortunadamente vimos que desapareció la Comisión de Género al interior del Concejo Delegacional, igual que otra comisión más.

Entonces, me parece que todos estos programas de las violencias en contra de las mujeres tendrían que estar radicados específicamente en esta Comisión tan importante que venía funcionando anteriormente. Yo le quiero entregar en este momento estos documentos.

El tema de los pueblos, también un debate bastante interesante, es fundamental. Decirle que en el caso por ejemplo del pueblo de Parres aquí están todos los oficios, todos los documentos que han enviado a la alcaldía, a las JUD, a los directivos pidiendo solamente que sean atendidas las necesidades del pueblo de Parres y que les doten de papelería para hacer su trabajo. Hasta hoy no ha pasado.

Si realmente me quedo con sus palabras de un inicio que usted nos decía: *Inclúyanse en esta forma, en este nuevo inicio de gobernar*. No lo podemos hacer, como se dice por ahí, de dientes para afuera, o lo hacemos de a de veras o no lo hacemos.

También aquí decirle que hemos ingresado una serie de documentos a su alcaldía y de 100 hemos recibido 5 respuestas. Le voy a hacer llegar todo este legado de información, que no es de Xóchitl, no es de Carlos, no son de los diputados de MORENA, son de la gente de Tlalpan que requiere atención oportuna a sus necesidades.

Espero que no sea un discurso y que no sea *nada que tramiten los diputados se le da seguimiento*, espero que no sea así por el bien de todos los que vivimos en Tlalpan.

Es cuanto. Perdón.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra el diputado Jorge Gaviño, por el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.

**EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.** - Muchas gracias.

Yo solamente haría algunas reflexiones para enmarcar esta comparecencia de rendición de cuentas y hacer quizá algunas precisiones jurídicas que tenemos que seguir todos los que aspiramos a que esta ciudad se vuelva más democrática y cada vez más participativa.

En primer lugar, quisiera a nombre de algunos vecinos que me han escrito en este momento dar una petición, las calles aledañas al hospital Ajusco necesitan bacheo urgente, calles Encinos, Retorno Abel Quezada, Hortensias, Piñanona y Acanto, esto me lo acaban de mandar algunos vecinos que tienen la confianza de que hiciéramos esta petición, lo hago con mucho gusto.

Decía que es muy importante hacer algunas precisiones. Cada servidor público cada vez que tiene alguna tarea, todas las tareas están enmarcadas en unas normas específicas, tan es así que vivimos en un sistema reglado, esto implica, desde el punto de vista legal,

que las autoridades solamente podemos hacer lo que la ley expresamente nos permite, nada más, y si hacemos menos estamos cayendo en omisiones.

De tal manera que yo lo que comentaría es que si nosotros tenemos una orden de retirar sellos, en el caso de las alcaldías, se tiene que cumplir y si hay alguna anomalía a la autoridad que ordenó el retiro de los sellos pues tendrá la responsabilidad que implica la propia norma y no poder responsabilizar de una manera personal a la autoridad que no está ordenando el retiro de los sellos.

Esto lo digo como a guisa de ejemplo, no para contestar particularmente nada en lo esencial, sino que lo que sí quiero enmarcar es que las autoridades son responsables de las acciones y de las omisiones que comete uno en el encargo, los diputados también, nosotros tenemos responsabilidades también regladas de una manera muy clara.

Me preocupó mucho que el diputado Mirón hace un momento hizo una responsabilidad personal a una autoridad, de si le pasaba algo a él o a su familia a la alcaldía. Yo no me quedaría ahí y haría una invitación a mi colega Mirón a que vaya a las instancias adecuadas y convenientes y haga las denuncias correspondientes si es que está temiendo por su seguridad.

Yo me sumaría en este momento a decir que cuenta con nosotros, con el grupo parlamentario del PRD para que nada le ocurra, finalmente todos los que estamos aquí en el Congreso tenemos obligación de hacer respetar la ley y la norma, para eso nos pagan y para eso fuimos electos.

De tal manera que yo quiero sumarme profesionalmente, pero también como representante popular a que si tiene algún temor de su seguridad cuente con nosotros. Lo comentamos y desde luego profesionalmente y también como diputado estaré yo también a la orden.

Bueno, también decir que en este sentido lo que tenemos que hacer en este tipo de comparecencias es señalar eso, o sea si nosotros tenemos y no solamente basarnos en situaciones periodísticas, porque imagínense ustedes que estemos sacando cada nota periodística, aquí se ha señalado a muchas personas en los medio en diferentes etapas, en diferentes épocas y muchas de las veces no tiene ningún fundamento, algunas sí y las que tengan fundamento hay que seguirlas escrupulosamente desde el punto de vista legal.

Ese sería mi comentario y quisiera yo también decir el tema del agua en Tlalpan. Nosotros tenemos que apartarnos, desde el punto de vista partidista, porque la campaña ya pasó, si nosotros pensamos que tenemos tres años como diputados o diputadas y que vamos a ir, si somos plurinominales o si somos de mayoría, a hacer campaña en estos momentos estamos haciendo un daño terrible a la ciudadanía, porque los servidores públicos tenemos que gobernar para todos, los que gobiernan tienen que atender a todos, a los que votaron por ellos y a los que no votaron por ellos y a los que se abstuvieron de votar por cualquier proyecto, esa es la obligación del servidor público, y las diputadas y diputados tenemos la obligación también de ver por toda la ciudadanía, no solamente por nuestro partido y no vestirnos de marrón o de un color en especial o de amarillo o de rojo, como servidores públicos o como diputados tenemos que ver por la ciudad, los diputados locales.

Ese sería mi comentario y lo hago de veras con mucho respeto, porque cuando nosotros hacemos campaña hay que entrarle a la campaña, nosotros le hemos entrado a la campaña y hemos estado en muchas campañas, pero la campaña ya acabó, ya hay gobierno, ya hay gobiernos electos que tenemos que apoyar si queremos que la ciudad salga adelante.

Ese sería mi comentario muy respetuoso y les agradezco mucho nuevamente a la alcaldesa y también a la Presidenta y al Secretario por su paciencia, porque son ustedes muy pacientes, ven feo, pero son pacientes.

**EL C. SECRETARIO.** - Gracias, diputado.

Tiene el uso de la palabra el diputado Jhonatan Colmenares, por el grupo parlamentario el Partido Revolucionario Institucional. Por favor, diputado.

**EL C. DIPUTADO JHONATAN COLMENARES RENTERÍA.**- Muchas gracias, Secretario, por la palabra. Prometo acomodarme al tiempo, Presidenta.

Alcaldesa, maestra Alfa Ileana González Magallanes, bienvenida a esta su casa el Congreso de la Ciudad de México.

La verdad es que es un poquito difícil ser el que se aviente la réplica porque todos mis compañeras y compañeros han tocado temas prioritarios para la alcaldía, se lo digo yo que soy vecino, si bien tiene su casa en Coyoacán, transito diario por Tlalpan y coincido con varios de los puntos que han tocado mis compañeras y compañeros.

Coincido con el diputado Raúl en las estancias infantiles, es un tema que le reconozco. Mi amigo el diputado Gaviño, también en la inversión en seguridad que también nos llega los afectos buenos a Coyoacán, es de reconocer, los temas ambientales también son muy importantes para nosotros. Esa sería una de mis primeras preguntas, ¿cuáles son las acciones que se han tocado en el tema de preservación de bosques y servicios ambientales, dada la geografía que tiene Tlalpan y el pulmón que representa para esta ciudad?

Dentro del informe que amablemente nos hizo llegar me llamó mucho la atención los programas que tiene, en especial el de Activando Tlalpan y Tlalpan resurge, es algo que yo he visto como testigo, como persona que transita la alcaldía casi diario, el tema de mejoramiento urbano es algo que lo he visto y se lo reconozco, ojalá pueda seguir porque es algo en lo que se refleja la calidad de vida de los tlalpenses y de los coyoacanenses.

En el tema de Activando Tlalpan, también como Presidente de la Comisión de Deporte es algo que me llamó mucho la atención, las actividades deportivas y culturales que está haciéndole llegar a sus vecinas y vecinos, y me llama ahí, saber si tienen ahí algún tipo de calendario para los deportivos, su rehabilitación, la pandemia, los distintos terremotos los han dejado en malas condiciones, así que agradezco y celebro que tenga usted esa intención.

Para no hacer enojar a mi amiga la diputada Lulú, sería cuánto, amiga y agradecerle su presencia aquí.

Es cuánto.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, diputado. Por el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, tiene el uso de la palabra el diputado Luis Chávez. Por favor, diputado.

**EL C. DIPUTADO LUIS ALBERTO CHÁVEZ GARCÍA. -** Gracias, diputado.

Antes de iniciar mi intervención, le quiero contestar a la diputada que sí con toda la boca llena de razón tiene, no fue la culpa de MORENA que se me haya caído la lámpara, pero sí son responsables de la crisis y los problemas que está viviendo la ciudadanía día a día en la actualidad, de eso sí son responsables.

Buenas tardes, compañeras diputadas, diputados. Alcaldesa y a quienes nos siguen a través de las plataformas digitales.

Gracias, alcaldesa Alfa González, por dar la cara a la ciudadanía en esta rendición de cuentas y transparencia que no teníamos desde varios trienios, muchas gracias y la felicito.

Sobre todo por sacarle el mayor provecho a un presupuesto que no aumentó un solo peso, hablan del aumento del 7 por ciento para el ejercicio 2022 y esto, diputados, a quienes nos escuchan también a través de los medios, es derivado de la inflación del 7.2 por ciento en donde la población de esta ciudad y del resto del país están sufriendo con profundidad por la escala de precios, que si bien es importada, no escapa de la responsabilidad del gobierno, y hay que dejar de mentirle a la ciudadanía y solo espero e invito a los diputados de Tlalpan que votemos y le demos ese presupuesto histórico que seguirá beneficiando a todos los tlalpenses.

Escuchaba con atención al diputado Mirón y es fácil hablar y pedir resultados, cuando lo único que han hecho es ahorcar presupuestalmente a la alcaldía y al gobierno para que no logre llegar a sus metas.

No tratemos a Tlalpan igual que las demás alcaldías que algunas solo tienen que empeñarse en el mantenimiento. Tlalpan es una alcaldía en desarrollo y necesita un gran presupuesto para cubrir todas las necesidades de la gente.

Y le recuerdo, alcaldesa, que siempre el éxito de un gobierno como el que está llevando usted, va a ser el fracaso de un gobierno lleno de mentiras como el que estamos viviendo en la ciudad. Es increíble ver la guerra de nosotros contra ellos, doloroso es ver cómo la ciudad y en el resto del país la manera más fácil de unir a la gente es uniéndola en contra de algo o de alguien.

Yo veo a un diputado que defiende su ideología a punto de agresividad, insultos, bromas, sarcasmo y se ve y entendemos que en la casa de la burla vive la necedad. No da argumentos claros a la oposición y mucho menos con hechos, y es que huyen al debate confrontativo y a la primera respuesta clara y contundente usan el argumento es que no toleras que alguien te lleve la contraria; pero cuando le respondes su argumento se justifican sintiéndose agredidos, o sea les gusta tirar balas perdidas, pero no quieren participar en el fuego cruzado.

Recuerde que estas personas le van a colocar el matiz y la intensidad a sus palabras o respuestas de acuerdo a su enojo o susceptibilidad que se encuentren. Aquí el tema es

que ninguna les cuadra. Es increíble que nos apasionemos más por aquello que no apoyamos que por lo que si apoyamos.

A estas personas les digo dejen de llenar de veneno el ecosistema digital, dejen de usar críticas absurdas. Quién les dijo que es nuestro trabajo analizar las virtudes o errores de los demás. Antes de mirar con una lupa, cómprese un espejo.

A todas luces vemos que MORENA busca desestabilizar al gobierno de Tlalpan, buscan venganza política, pero solo encontrarán un buen gobierno de puertas abiertas, sin distinguir a los tlalpenses y sin dividirlos en dos grupos.

Los actores políticos de este Congreso provenientes de Tlalpan están desesperados por mantener su coto de poder y demostrar a sus dirigentes que siguen presentes.

Nosotros siempre seremos respetuosos de la ley, pero no callaremos ante la persecución política ni el uso faccioso de las instituciones y que consideremos como un exceso la persecución y la calumnia contra los alcaldes de la UNA.

Entendamos que la hipocresía de difamar a un buen gobierno como el que encabeza la alcaldesa Alfa González y defender a gobiernos anteriores que nos dejaron hundidos en una alcaldía que estaba considerada como la peor, yo sé que es una tarea titánica, pero es como usted lo dice trabajando con fuerza y pasión lo va a lograr.

Termino diciéndole al Gobierno de la Ciudad, al partido oficialista, a MORENA, que no nos vamos a quedar callados y que la UNA CDMX y que la Alianza por la CDMX está más fuerte que nunca.

Es cuánto, diputada Presidenta.

**EL C. SECRETARIO.-** Por el grupo parlamentario de MORENA, tiene el uso de la palabra la diputada Guadalupe Chávez Contreras. Por favor, diputada.

**LA C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE CHÁVEZ CONTRERAS.** - El día de ayer, un poco lo que decía el diputado Luis Alberto Chávez, el pueblo de México dio cátedra y MORENA avanza y sigue avanzando. Pero me centraré en el tema.

Gracias, diputado Villanueva. Con su venia, diputada Presidenta.

Bienvenida a esta casa del pueblo, alcaldesa Alfa González.

Saludo con gusto a mis compañeras y compañeros legisladores y en especial a las vecinas y vecinos de Tlalpan que seguramente están pendientes del desarrollo de este ejercicio de rendición de cuentas.

Quiero iniciar mi participación mencionando que no estoy del todo de acuerdo con los aplausos y felicitaciones de algunas diputadas y diputados que me antecieron en el uso de la palabra. Reitero lo que se ha dicho en otras comparecencias, estamos ante un ejercicio de rendición de cuentas, no en la presentación de un informe, ni mucho menos en una plataforma de lucimiento personal. Como representantes populares de esta soberanía estamos ejerciendo una facultad de control y vigilancia del poder público.

Alcaldesa, he escuchado con atención su exposición de rendición de cuentas ante este Congreso y ante los habitantes de Tlalpan. Debe tener la certeza que para las y los diputados de MORENA es de suma importancia que estos se encuentren se desarrollen con total veracidad y civilidad política.

Nos debemos a la ciudadanía y a ellos debemos entregar buenos resultados y no satisfacer únicamente los intereses partidistas.

Tlalpan es una de las demarcaciones más complejas de nuestra capital. En esta alcaldía existen muchos contrastes y diferentes grados de desarrollo, lo cual nos plantean diversos retos para resolver.

Las autoridades de esa demarcación deben de estar a la altura de las demandas de los habitantes y responder a sus expectativas. La administración que usted encabeza no ha alcanzado los resultados que las y los habitantes de Tlalpan esperan. Usted ha tomado decisiones cuestionables, ha generado conflictos y no ha atendido a la población como ésta se merece. Basta recordar los lamentables hechos cuando usted de manera invasiva intervino en los procesos y decisiones que corresponden a los pueblos originarios, como fue su desafortunada intromisión en las decisiones de la junta cívica del pueblo de San Miguel Topilejo. Con ello demostró que su administración tiene un nulo respeto a la lucha histórica de los pueblos y barrios originarios de nuestra ciudad para elegir libremente a sus representantes. Usted demostró mala fe e ignorancia de la ley, pues los pueblos y barrios originarios tienen reconocidos derechos en los instrumentos internacionales y en la legislación nacional y local. Es inadmisibles que usted intente influir en las elecciones que estas comunidades realizan bajo la más amplia protección de la ley.

Por otro lado, quiero referirme a la desatención que ha tenido con habitantes de diferentes colonias de la demarcación para resolver el problema de suministro de agua y fugas de agua, pues es un tema muy sensible para las y los vecinos de Tlalpan.

Quiero recordarle, alcaldesa, que en esta materia usted tiene atribuciones legales para resolver conjuntamente con SACMEX y no se vale que se quede esperando a que todos los problemas los resuelva esta dependencia. Le pido respetuosamente que busque los canales de comunicación y coordinación permanentes con SACMEX en beneficio de la gente de la alcaldía de Tlalpan.

También quiero expresarle mi preocupación sobre una problemática que afecta a las y a los habitantes de esta demarcación, ya se ha tocado aquí el tema pero quiero volverlo a tocar, me refiero al comercio en vía pública y a la desatención y los malos tratos de sus funcionarios contra las personas que ejercen esta actividad.

Sobre este particular, quiero preguntarle qué acciones efectivas llevará a cabo para atender las demandas de estos colectivos, aunque ya hizo algunas respuestas, me gustaría que las ampliara y con mucho gusto si tiene a bien mandárnoslas porque a veces los tiempos son muy cortos, alcaldesa, ¿podría también indicarme cuáles son los resultados hasta el momento del programa de reordenamiento del comercio en la vía pública de la alcaldía? También quisiera que nos pudiera ampliar la respuesta.

Alcaldesa, vivimos tiempos que plantea nuevos significados sobre el ejercicio del poder público. Nosotros lo concebimos como un privilegio para servir a todas y a todos en general y en particular. Atender las necesidades de los que menos tienen usted no se ha esforzado lo suficiente para cumplir con estos principios elementales, alcaldes, y eso es principalmente preocupante en los gobiernos de mayor proximidad con la gente como son los de las alcaldías, como hemos dicho aquí, no bastan las buenas intenciones que solo estén orientados al lucimiento personal.

Lamento mucho que hace unos momentos decía, *yo pensé que venían a algo serio*. Nosotros somos serios y esto es algo serio, alcaldesa.

Finalmente, quiero decirle que las y los diputados de MORENA seguiremos muy atentos a las actuaciones de todas las personas titulares de las alcaldías, sin fanales de confrontar, pero sí de velar porque el ejercicio de gobierno, las demarcaciones no sean un cheque en blanco para quienes las encabezan y revisaremos siempre que éstas se conduzcan con honestidad, transparencia y eficacia y sí algo serio, no hay necesidad de la burla de la

alcaldesa que me quiere corregir y yo acepto que me corrija, dije algo serio y me puedo equivocar y nos podemos equivocar al hablar. Donde no nos podemos equivocar y no nos debemos equivocares al gobernar porque los ciudadanos son los afectados.

Espero que esto ocurra, que se pueda conducir con honestidad, transparencia y eficacia para el bien de todas y todos los tlalpenses.

Es cuánto, muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Diputada Presidenta, han concluido las intervenciones por réplica.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias a mis compañeras y compañeros legisladores por sus valiosas intervenciones.

A usted, alcaldesa Alfa González, por sus respuestas, su disposición.

Celebro este tipo de ejercicios que nos permiten a todos intercambiar ideas, desahogar la información y sobre todo cumplir con un ejercicio que fortalece la democracia, logrando un ejercicio de equilibrio entre los poderes de esta ciudad.

Señora alcaldesa, usted cuenta con un tiempo de 10 minutos para emitir su mensaje, no sin antes recordarles que todo aquello que no se pueda desahogar en esta sesión por cuestiones de tiempo, se le hará de conocimiento para que en un plazo no mayor de 72 horas pueda remitirlo por escrito a este parlamento. Adelante, alcaldesa, tiene usted 10 minutos.

**LA C. LIC. ALFA GONZÁLEZ MAGALLANES.-** Gracias. Hay una enorme diferencia entre sonreír y burlarse.

Yo también le sonrío así como a sus comentarios que creo que siempre la crítica puede ayudarnos a construir.

Quiero antes de aprovechar este último espacio para también agradecer la presencia de las concejales y los concejales de Tlalpan que se dieron cita en este Recinto que por sus medios lograron ingresar, ya que en el formato es muy reducido el número de personas con quienes podemos acudir, por lo cual yo no incluí en la lista a ninguno ni ninguna de las concejales ni concejales para no hacer ningún distingo de ellos, pero aquí están quienes pudieron y quisieron hacerlo.

Menciono esto porque en Tlalpan, al menos en Tlalpan el Concejo existe, el Concejo quienes integran son personas que no están pintados ni pintadas que no son de ornato,

de adorno y que toman decisiones con base en lo que establece la ley y lo que establece la Ley Orgánica de Alcaldías y lo que establece el reglamento de la propia alcaldía, el reglamento para el Concejo.

Con base en esas decisiones que tomó el Concejo, mismo que yo presido y en el que también tengo un voto, un voto de los 11 votos que hay, quiero comentar que fue el Concejo quien decidió la conformación de las comisiones. Por eso hay una Comisión, hay una nueva Comisión de Derechos Humanos, es una Comisión transversal, creo que no hay ninguna Comisión de Derechos Humanos en el resto de las alcaldías. Nosotros sí nos preocupamos por garantizar el ejercicio de los derechos humanos, de hecho hicimos una explicación o un informe sucinto en el documento que enviamos, extenso, sobre lo que hemos avanzado en la materia de derechos humanos.

Hablando de los derechos humanos, debo decir que uno de ellos por supuesto que los pueblos originarios deben estar enmarcados dentro de esta garantía no solamente constitucional, sino como parte de los derechos universales que se contemplan en todos los convenios de los que el Estado de México forma parte, la garantía de los derechos humanos para los pueblos originarios.

Comentar que a partir de hace un mes ninguna y ninguno de los subdelegados conocidos de las autoridades tradicionales, conocidos coloquialmente como subdelegados, no hay subdelegadas entonces no me refiero por eso a las subdelegadas, solo los subdelegados, ya ninguno cobra en la alcaldía, ninguno forma parte de la estructura. Eso lo hacemos para fortalecer su autonomía, porque anteriormente estaban supeditados a una dirección, a la Dirección de Participación Ciudadana, en consecuencia se encontraban en la estructura de la alcaldía y formaban parte del personal, ya no.

Sin embargo, debo negar categóricamente haber intervenido en la elección o algo de la junta cívica, lo debo mencionar hoy que tengo la oportunidad, ni en esa ni en ninguna otra de las elecciones de los pueblos. Yo creo que ellos y ellas ya están muy cansados de que sigan perteneciendo a los grupos clientelares de los distintos partidos, ahorita algunos están en MORENA, pero antes estuvieron en otro, pero de cualquier forma eran parte de las prácticas clientelares que existían.

Comentar que envío un caluroso y fraternal saludo también a las personas que integran las 12 organizaciones que abastecen el agua a través de los carros-tanque o que conocemos como piperos, a quienes hasta la fecha se les han pagado 41 millones 973 mil

42 pesos por el servicio de pipas en lo que va del año y que por cierto la única exigencia que se les ha hecho para renovar su contrato, en este caso la renovación se llevó a cabo primero por tres meses, después por seis meses.

Sí hay un tema. No porque sean originarios del pueblo, no porque me caigan bien, no porque algunos de ellos puedan considerarlos que son amigos significa que no van a cumplir con la ley. Ellos si bien conforman cooperativas, están obligados a prestar un servicio, son los primeros que debemos buscar para contratarlos, pero deben prestar un servicio con calidad, con atención como aquí bien se ha hecho referencia y esa es la exigencia, sus vehículos deben propiciar que no contaminen, que no se contribuya a la contaminación, al cuidado del medio ambiente. Quiero también enfatizar que ellos y ellas tienen un contrato, la mayoría son hombres, solo hay una mujer que preside una de las asociaciones de las dos asociaciones.

Comentarles que yo me encuentro y quizá por eso sea mis sonrisas y no mis risas, porque soy muy feliz de estar aquí, a un año precisamente de la jornada electoral histórica que dio un giro en la conformación política de la Ciudad de México. Hace 365 días exactamente que la ciudadanía de Tlalpan acudió a las urnas y me dio el mandato para encabezar la alcaldía en este trienio que transcurre; hace un año cientos de miles de capitalinos con sentimientos comunes respecto a la situación política, económica y social del país salieron a exigir un cambio de rumbo en el quehacer político de la Ciudad de México.

La primera y gran lección de esa fecha histórica es que no existe un cheque en blanco en la ciudadanía para sus gobernantes ni tampoco para mí. La gente espera resultados, lo tengo muy claro. También tengo muy claro que la época electoral ya pasó, por lo que todos los días estoy dedicada, junto con mi equipo, a atender las demandas de la ciudadanía.

He tomado por principio atender a todas y todos los ciudadanos sin distinción ni colores de los pueblos, barrios y colonias.

En estos meses me he enfocado en atender los problemas, no en alimentar odios ni alentar divisiones evitando polarizar, siempre buscando la coordinación con todos los niveles de gobierno y lo seguiré haciendo.

Les externo y reitero mi respeto a este órgano legislativo. Respeto su investidura y la importante función que desempeñan.

Tomo nota de todas sus intervenciones y planteamientos.

Quienes me conocen saben que siempre estoy y estaré a sus órdenes para atender cualquier planteamiento o problema que surja.

Les agradezco mucho esta oportunidad.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias, alcaldesa. Muchas gracias, diputado Gerardo Villanueva.

Gracias a todas, a todos por su asistencia, a las personas que nos siguieron en las diversas plataformas del Congreso de la Ciudad, a las y los periodistas.

Siendo las 15 con 31 minutos del día 6 de junio de 2022, damos por terminada esta mesa de trabajo.

Muchas gracias.

